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Cotação Dólar - real

R$ 5,62

Cotação eUrO - real

R$ 6,70

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,15 R$ 3,89

Temperatura Fechamento

 20hMáx.: 31º
Min. : 17º
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Arquidiocese descarta 
retomada das missas no 
Norte de Minas

Conselho Municipal quer 
esclarecimentos sobre 
aglomeração em protesto

Norte de Minas conclui 
hoje repasse de vacinas 
contra a Covid-19

Tese retrata os calunzeiros 
no sertão 
do São  Francisco

Psicóloga esclarece dúvidas 
sobre transtorno 
de ansiedade

Marcelo Freitas consegue novos leitos 
de UTi Covid para Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Minas Gerais prorroga onda 
roxa até o dia 30 de março

Em busca de minimizar os impactos da pandemia do novo coronavírus na área de saúde de Montes Claros e garantir atendimen-
to digno as pessoas que necessitam de atendimento hospitalar, o deputado federal Delegado Marcelo Freitas conseguiu a liberação 
de mais leitos de UTI para os hospitais Santa Casa e Clemente de Faria. 

Estado garante R$ 35,8 
milhões em 
investimentos para 
Unimontes

O Estado anunciou a aplicação de R$ 
35.843.251,57 na Universidade Estadual de 
Montes Claros, para investimentos em infraes-
trutura, manutenção e no desenvolvimento e 
melhoria da qualidade do ensino, pesquisa, ex-
tensão e da prestação de serviços. Os recursos 
são disponibilizados por meio da Secretaria de 
Estado de Educação e com aplicação também 
em melhorias no Hospital Universitário Cle-
mente de Faria.

A Superintendência Regional de Saúde de 
Montes Claros (SRS) conclui hoje (16), o repas-
se da primeira parcela de um total de 15.170 
doses de vacinas contra a Covid-19, contem-
plando 54 municípios que integram a sua área 
de atuação. O trabalho foi iniciado ontem, en-
volve 32 municípios que integram as microrre-
giões de saúde de Salinas, Coração de Jesus, 
Taiobeiras, Francisco Sá e parte de localidades 
que pertencem à região de Montes Claros.

Empresa faz estudos 
sobre anel rodoviário de 
Montes Claros

A empresa Perplan intensificou os levan-
tamentos técnicos sobre a alça do Anel Ro-
doviário de Montes Claros, que interligará as 
saídas das BR-135, na direção de Mirabela e 
da BR-251, na direção de Janaúba e Salinas. A 
empresa foi contratada pela Eco135, que ad-
ministra os trechos das rodovias BR-135, MG-
231 e LMG-754 e que desde 7 de novembro 
do ano passado iniciou esses estudos.

O Estado decidiu prorrogar a onda roxa até o dia 30 de 
março, para prevalecer em todo Estado e ainda determinou 
medidas mais rigorosas para a Polícia Militar combater as pes-
soas que cometam crimes contra a saúde pública. A decisão 
foi tomada noite de ontem (15), durante videoconferência do 
governador Romeu Zema com os presidentes das associações 
municipalistas e consórcios de saúde. Zema pediu o apoio dos 
prefeitos, pois alega que Minas Gerais já cruzou o oceano e 
faltam apenas 100 a 200 metros para sair da praia e o Estado 
voltar ao normal. O governador informou que nesta semana 
foram colocados em operação 58 novos leitos de UTI.

O governador Romeu Zema e o secretariado durante 
reunião de videoconferência com associações 
municipalistas e consórcios de saúde

Montes Claros registra 
mais 16 mortes por 
Covid-19 

O novo coronavírus fez mais 16 vitimas 
em Montes Claros, conforme boletim divul-
gado na noite de ontem (15), pelo setor de 
epidemiologia do município. Agora, são 383 
as pessoas que perderam a luta contra a Co-
vid-19. São sete mulheres com idade entre 
70 e 91 anos e nove homens, com idade en-
tre 38 e 90 anos.

O setor de epidemiologia confirmou ain-
da que 434 pessoas foram infectadas pelo 
novo coronavírus, aumentando para 21.895 
o número de casos positivos no município.
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Estava demorando para que a 
agenda de costumes extremista do go-
verno Bolsonaro atuasse diretamente 
nas políticas públicas relacionadas aos 
materiais didáticos, censurando alguns 
conteúdos e maquiando outros. Sema-
na passada, mais um retrocesso: a no-
meação, pelo Ministério da Educação, 
de Sandra Ramos, colaboradora do 
movimento Escola Sem Partido, ao car-
go de coordenadora-geral de materiais 
didáticos.

Desde 2019, o governo Bolsonaro 
vem atuando para excluir, desses ma-
teriais e de exames nacionais, temas 
como a não violência contra a mulher, 
as culturas indígenas e africanas, as 
questões de gênero e os direitos hu-
manos – assuntos tão necessários para 
o desenvolvimento de uma sociedade 
mais respeitosa, justa e plural. Ao con-
trário, pretende criar uma narrativa po-
sitiva sobre a Ditadura Militar e incluir a 

teoria criacionista como a única respos-
ta à origem do mundo.

Não é de hoje que os materiais 
didáticos são alvos de um controle 
ideológico do governo. Ao longo do 
século 20, textos racistas, machistas 
e com moral religiosa eram regra nos 
livros didáticos usados por crianças nas 
escolas. Com o intuito de ensinar a lín-
gua portuguesa, esses textos acabavam 
moldando os comportamentos dese-
jados para aquela época, privando as 
crianças de liberdade de pensamento 
e conhecimento sobre outras maneiras 
de ser.

Não há dúvida do quanto os 
conteúdos presentes nos materiais 
didáticos são poderosos, pois os li-
vros chegam às mãos de estudantes, 
em todos os cantos do país, graças 
ao investimento do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) – que quase não teve apro-

vado o orçamento para a compra 
desses materiais. Justamente por 
terem esse poder de ampla distribui-
ção, os livros didáticos deveriam ser 
tratados com grande seriedade no 
Ministério da Educação, que é res-
ponsável pelas definições pedagógi-
cas desses materiais.

Nomear alguém que contribui 
para o movimento Escola Sem Par-
tido vai na contramão dessa res-
ponsabilidade e significa retroceder 
ao século passado, assumindo uma 
educação ideológica e reacionária. 

Você que está lendo este texto 
pode se perguntar: “mas se o mo-
vimento chama Escola Sem Partido, 
isso não é uma coisa boa, já que não 
queremos uma educação partidária, 
e sim plural e com conhecimento e 
liberdade?” Pois é, esse movimento 
foi perspicaz e perverso ao escolher 
um nome que confundiria nossas 

cabeças e nos cansaria em buscar 
argumentos para defender o básico 
– como tantas vezes fazemos neste 
governo. 

Ao contrário da pluralidade de 
ideias e da busca por imparcialida-
de partidária, o movimento defende 
ideologias muito partidárias, como 
a submissão da mulher à sociedade 
machista, as concepções religiosas 
como única verdade e a moralidade 
evangélica como centro da educação 
dos costumes.

Em pouco tempo, provavelmente 
veremos essas ideologias traduzidas 
em textos e atividades pedagógicas 
nos livros didáticos distribuídos pelo 
país. Enquanto isso, o que nos resta 
é seguir de mãos dadas com profes-
sores engajados em não perpetuar 
essas ideias como verdades, lutando 
pela educação como prática de liber-
dade. 

Em reunião com o procurador-geral de Justiça de MG, Jarbas Soa-
res, e a secretária de Agricultura, Ana Maria Valentini, foi criado grupo 
de trabalho para resolver questão fundiária em 11 municípios, que há 
uma década provoca entraves ao desenvolvimento regional. Futuros 
acordos serão homologados pelo Tribunal de Justiça, através do Cen-
tro de Conciliação do Ministério Público. Superadas essas pendências 
jurídicas, a iniciativa viabilizará, dentre outros, o megaprojeto de R$ 
12 bilhões (Sowitec), para geração de energia eólica (2G) e solar (1G), 
abrangendo Espinosa, Monte Azul, Mato Verde, Santo Antônio do Re-
tiro e Rio Pardo de Minas. Parceria em favor de mais empregos, renda 
e qualidade de vida!

VIOLêNCIA é O GRANDE PROBLEMA qUE AFETA CRIANçAS E NãO 
A COVID-19

O número de mortes de crianças por complicações provocadas 
pela Covid-19 teve destaque esta semana, mas o que pode parecer pre-
ocupação é só uma nova tentativa de surfar na onda e ganhar cliques e 
audiência. O problema mais grave, segundo a Unicef, é outro. O braço 
da ONU ligado às crianças e adolescentes contabiliza, no último estu-
do, 32 assassinatos diários de menores no Brasil, equivalente a 11.680 
por ano ou 15 vezes mais mortes que as provocadas da Covid-19. Mas 
o problema, que é antigo, não chama mais atenção. Terror difundido 
sobre Covid-19 prejudica milhares de pessoas que têm câncer sem sa-
ber. Na polêmica das cadeirinhas, o Observatório Nacional de Seguran-
ça Viária revelou 1.292 mortes de crianças de até 14 anos no trânsito. A 
própria Organização Mundial da Saúde (OMS) já apresentou dados de 
uma morte de criança no trânsito a cada quatro minutos, no mundo.

ESTUDO APONTA EFICáCIA DE UMA DOSE DA PFIZER OU MODER-
NA EM qUEM Já TEVE COVID-19

Anvisa recebe pedido de registro definitivo da Pfizer para vacina 
contra a Covid-19. Pesquisadores da Escola de Medicina Icahn em Nova 
Iorque, nos Estados Unidos, desenvolveram um estudo publicado no 
periódico acadêmico New England Journal of Medicine apontando a 
eficácia da aplicação de uma dose das vacinas da Pfizer e da Moderna 
em pacientes que já tiveram Covid-19. O estudo, publicado na forma 
de carta e não como artigo revisado, analisou 110 participantes de um 
teste clínico, sendo que um grupo já havia tido diagnóstico positivo 
de covid-19 e outro que ainda não havia sido contaminada pelo vírus.

MONTES CLAROS APRESENTA ALTO RISCO DE TRANSMISSãO DA 
DENGUE, APONTA úLTIMO LIRAA

O segundo Levantamento de Índice Rápido para o Aedes aegypti 
(LIRAa) feito em 2021 aponta que Montes Claros está classificada como 
de alto risco de transmissão das doenças causadas pelo mosquito da 
dengue. O índice de infestação dessa pesquisa, realizada no início de 
março, apresentou um valor alto, de 11,4%. O bairro com maior nível 
de criadouros foi o Santa Cecília.  O LIRAa foi realizado nos dias 1º a 5 
de março em toda cidade e, de 100 casas visitadas, 11 a 12 apresenta-
ram criadouros do mosquito. Os principais locais onde focos do Aedes 
aegypti foram encontrados são os depósitos para armazenamento de 
água ao nível do solo (caixa d’água, tambor, tonel, tina), com 32,6%.

FUx SUSPENDE CONCURSO COM 67 MIL INSCRITOS PARA PM DO 
PARá, PELO AVANçO DA PANDEMIA

O presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), ministro Luiz 
Fux, determinou a suspensão de concurso público da Polícia Militar 
do Estado do Pará, que seria realizado no domingo (14) com 67 mil 
inscritos, em razão do agravamento da pandemia de Covid-19 no es-
tado. Fux atendeu pedido do Ministério Público do Pará no âmbito da 
Suspensão de Liminar nº 1431. O MP local pediu a concessão da cau-
telar diante da fase vermelha da doença decretada no Pará por meio do 
Decreto Estadual nº 800/2020, do dia 10 de março.

MINAS GERAIS LIDERA RANkING NACIONAL DE TRANSPARêNCIA 
PúBLICA

Minas Gerais obteve pontuação máxima na Escala Brasil Transpa-
rente (EBT) - Avaliação 360º, da Controladoria-Geral da União (CGU), 
divulgada nesta sexta-feira (12/3). Com isso, o Estado lidera o ranking 
de transparência pública no país, juntamente com Espírito Santo e 
Ceará.

A Escala Brasil Transparente – Avaliação 360º - é considerada uma 
inovação na tradicional metodologia de avaliação da transparência 
pública adotada pela CGU. A EBT foi ajustada para contemplar não 
apenas a transparência passiva, mas também a transparência ativa que 
corresponde à publicação de informações na internet.

DIVULGAÇÃO

Escola “com muito partido” chega aos 
materiais didáticos

É namoro ou união estável?

Faça um contrato para identificar as regras 
do relacionamento

O que é reserva de emergência e onde 
investi-la? (parte 1)

Atenção ao paciente, eficiência e lucro: 
três mantras para o gestor da saúde do 
futuro (parte 2)

LARA MARiN
MESTRE EM ESTUDOS CULTURAiS, PESqUiSADORA E AUTORA DE 

PROjETOS E MATERiAiS DiDáTiCOS

DANiLO GATO
EDUCADOR FiNANCEiRO, AUTOR DO LivRO 

“APRENDA A iNvESTiR SEU DiNhEiRO”

ARMANDO BUChiNA
CEO DA PixEON

CATiA STURARi
ADvOGADA ESPECiALizADA EM DiREiTO 

DE FAMÍLiA

Desde o ano passado, devido à pan-
demia provocada pela covid-19, muitos 
casais de namorados decidiram morar 
juntos, impulsionando o aumento do 
chamado contrato de namoro. Apesar 
de pouco conhecido, o contrato de na-
moro já existe há mais de 15 anos. Ele 
serve para assegurar que uma determi-
nada relação não se configure em uma 
união estável, implicando na divisão de 
bens. Sabe-se que, no rompimento de 
uma união estável, assim como no ca-
samento, metade dos bens adquiridos 
durante o tempo de relacionamento 
são divididos, caso o casal opte pelo 
regime de comunhão parcial de bens. 
Esse foi o principal motivo da ascensão 
desse tipo de contrato no período de 
pandemia em que os pombinhos deci-
diram cumprir o período de isolamen-
to social juntos.

O contrato de namoro é embasado 
na alteração da Lei 9.278 de 1996 que 
afastou o prazo mínimo de cinco anos 
de convivência e ocasionou preocupa-
ção nos casais atuais. Nele, é definido 

pelas duas partes que não há a inten-
ção de construir uma família, ou seja, 
a relação dos namorados é apenas 
parental e não conjugal - quando há a 
intenção de constituição de família.

Todo o processo é realizado no 
cartório de notas, de preferência com 
o acompanhamento de um advogado 
de Direito de Família, por necessitar 
de cláusulas contratuais bem definidas 
para esse namoro. Por exemplo, se ti-
ver filhos, definir regras para guarda e 
visitas. Se tiver pets, a mesma situação. 
As regras são estipuladas respeitando 
a moral, os bons costumes e a lei. é 
uma garantia jurídica para proteger o 
patrimônio de ambos, caso o relacio-
namento termine. Ou seja, nada será 
repartido, sem risco de um dos pares 
entrar com ação de reconhecimento 
de união estável.

Esse tipo de contrato é bastante co-
mum no meio das celebridades e dos 
empresários que estão em relaciona-
mentos e a pandemia apenas aflorou 
essa alternativa aos namorados que 

decidiram morar juntos nesse mo-
mento difícil.

Pode parecer invasivo, mas na 
verdade esse contrato mostra ao ou-
tro que você está resguardando bens 
patrimoniais para um casamento futu-
ro, uma vez que o namoro pode ser 
convertido em união estável ou casa-
mento. A partir daí, a regra de partilha 
de bens começa a vigorar, de acordo 
com o regime de bens escolhido. Por-
tanto, não é uma desconfiança, mas 
uma segurança jurídica que prepara 
o relacionamento para um casamento 
ou união estável, que respeita as de-
cisões de ambos, inclusive decisões 
financeiras.

é uma necessidade no mundo atu-
al em que as pessoas não namoram so-
mente para a finalidade de casamento, 
como acontecia antigamente. quem 
não conhece avós ou até mesmo pais 
que para namorar era preciso pedir a 
mão da mulher e fazer todo um ritual 
com os pais da futura cônjuge?

Hoje, no namoro qualificado (ou 

relacionamento mais sério), não há 
compromisso de casamento. As pes-
soas são livres para romper a relação 
quando bem quiserem. Há relação 
sexual, um vive na casa do outro, 
mas não há a intenção de constituir 
uma família. No entanto, sem esse 
contrato, existe o risco de uma das 
partes conseguir o reconhecimento 
de união estável. Inclusive, a Lei 9.278 
de 1996 surgiu após uma empresária 
ser obrigada a dividir seus bens após 
um relacionamento que configurou 
no reconhecimento de união estável.

O prazo de validade termina quan-
do o relacionamento é rompido, po-
rém se existirem regras instituídas 
após o término do relacionamento, 
esse contrato continua vigorando, por 
exemplo em caso de guarda e visita de 
pets ou filhos.

Portanto, o contrato de namoro é 
uma alternativa para os relacionamen-
tos modernos. E você que está num 
relacionamento que configura um na-
moro topa fazer esse acordo?

A reserva de emergência é uma 
das ações mais importantes em 
um bom planejamento financeiro, 
vamos entender o porquê.

Todo investimento presume 
tempo, ou seja, normalmente 
investimos para ter benefícios 
financeiros em algum momento 
do futuro. A questão é que, entre 
hoje e essa data futura, podemos 
ter imprevistos financeiros na 
nossa vida, como: danos em bens 
materiais, desemprego, auxílio a 
familiares, entre outras situações.

Nessas situações, normalmen-
te vamos precisar de dinheiro 
com certa urgência. O problema 
é que, normalmente na nossa car-
teira, existem vários investimen-
tos que não permitem resgate no 
meio do caminho ou até mesmo 
investimentos como ações, por 

exemplo, que até permitem a ven-
da a qualquer momento, mas de-
pendendo do mercado podemos 
ter prejuízos.

Então, fica claro que se preci-
sarmos resgatar os investimentos 
da nossa carteira sem planeja-
mento, podemos ter altos preju-
ízos e comprometer a realização 
dos nossos objetivos.

Por isso, todos os investido-
res precisam ter uma reserva de 
emergências. Ela consiste em um 
valor que devemos ter aplicado 
em investimentos muito seguros 
e de alta liquidez (que permi-
tem resgate a qualquer momen-
to) para que possamos usá-lo no 
caso de imprevistos. Essa reserva 
é considerada separadamente de 
nossas carteiras para os outros 
objetivos.

MAS qUANTO DEVEMOS TER 
GUARDADO NA RESERVA DE 

EMERGêNCIAS?

é um consenso no mercado fi-
nanceiro que um valor acumulado 
de aproximadamente 6 meses dos 
seus gastos básicos investidos para a 
reserva de emergências é suficiente 
para superar a maioria dos impre-
vistos. Investidores que querem ter 
ainda mais segurança podem ter até 
1 ano de suas despesas básicas para 
esse tipo de reserva.

Todo investidor iniciante deveria 
ter como principal objetivo inicial 
consolidar sua reserva de emergên-
cias.

é extremamente comum, na em-
polgação inicial para investir em op-
ções mais arriscadas e rentáveis, os 
iniciantes negligenciarem a reserva 
de emergência, apenas para verem 

suas carteiras destruídas nos próxi-
mos anos porque tiveram que res-
gatá-las por causa de algum impre-
visto. Então, realmente precisamos 
consolidá-la antes de começarmos a 
investir para outros objetivos.

qUAIS INVESTIMENTOS SãO 
BONS PARA A RESERVA DE EMER-

GêNCIA?

Normalmente, buscamos investi-
mentos que possuam 3 característi-
cas principais:

1 - Alta liquidez: muitos investi-
mentos não podem ser resgatados 
a qualquer momento. Isso seria um 
grande problema se tivéssemos al-
gum imprevisto e precisássemos do 
dinheiro com urgência. Por isso, pre-
cisamos escolher apenas as opções 
que permitem resgate imediato, ou 
seja, que possuam alta liquidez.

Imaginem-se no atendimento, 
com totens já na recepção do estabe-
lecimento agilizando a recepção com 
orientações aos pacientes sem a ne-
cessidade de intermediação humana, 
inclusive com sistemas que utilizam 
processamento de linguagem natural 
(NLP, na sigla em inglês) para intera-
tividade homem-máquina.

Com a recepção mais rápida, e 
o check-in automatizado, o pacien-
te consegue se dirigir ao ponto de 
atendimento ou coleta de exames, 
sem que aconteçam interrupções 
desnecessárias. Durante este trajeto 
inicial, a equipe médica já está ciente 

de toda a história médica do pacien-
te, acompanhando a entrada dele em 
tempo real nesta unidade de saúde. 
Eis que entra em cena o prontuário 
eletrônico,que funciona em tempo 
real.

Após a realização dos exames, a 
integração entre os sistemas possibi-
lita que as imagens sejam armazena-
das na plataforma e distribuídas para 
os profissionais pertinentes à área de 
atuação. Neste caso, o médico espe-
cialista em radiologia, por exemplo, 
pode ser avisado caso haja uma prio-
ridade a seguir, mesmo que ele esteja 
trabalhando naquele momento em 

outra unidade. De forma remota, 
ele inclusive consegue interpretar e 
analisar as imagens com o apoio do 
recurso em 3D, podendo optar,para 
ganhar tempo, pelo reconhecimento 
de voz para a realização do laudo. 

Se a consulta ou exame indicar 
que o paciente precisa de interna-
ção, tudo também pode ser feito 
pelo sistema, até mesmo a autoriza-
ção imediata e a prescrição de me-
dicações. Toda a jornada é disponi-
bilizada para acompanhamento em 
tempo real pelo gestor, que terá indi-
cadores detalhados de performance 
para o seu Business Analytics, possi-

bilitando novos insights e melhorias 
constantes.  

A inteligência artificial para me-
lhorar a qualidade de vida das pes-
soas não é mais uma abstração de 
filmes de ficção científica e a veremos 
em ação de forma surpreendente-
mente acelerada. Assistiremos mais 
uma transformação promovida pela 
tecnologia mas, desta vez, podendo 
ser a chave para melhorar a situação 
da saúde brasileira como um todo. 
Para os empresários e gestores, ela 
significará também mais oportunida-
des de crescimento de negócios em 
um setor carente e competitivo.
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Corrupção começa no primário 
por cá...

Em um desses emocionantes 
debates políticos, o mediador 
pergunta a um candidato: “can-
didato, como o senhor começou 
a sua carreira política?”; “Ah, foi 
logo na infância!”, disse o político, 
orgulhoso. “quando eu estava no 
primário!”; Os outros candidatos 
caem na risada. “Desculpe-me, 
senhor candidato!” – disse o me-
diador – “Mas começar a carreira 
no primário é demais! O senhor 
quer se explicar melhor?”; “Pois 
é… Um dia meu pai me chamou 
e disse ‘filho, a partir de hoje eu 
vou te dar mil reais toda vez que 
você tirar uma nota maior que 
sete’... No dia seguinte, eu cha-
mei a professora de canto e falei 
‘Escuta, Dona Clotilde… O que a 
senhora acha de ganhar 500 reais 
de vez em quando?’, e foi assim”...

 
Cadê os famigerados Direitos 

Humanos?

Já dizia o velho kafunga... que 
em nossa gloriosa terrinha do Ba-
nanal o errado é que é o certo... E 
Charles De Gaulle, ao visitar a nos-
sa terrinha, saiu escandalizado e 
disse que por cá não era uma terra 
de gente séria... Eles têm razão até 
hoje... Um dia desses um Policial 
Militar enfrentou três bandidos... 
Mandou um para o inferno... O 
outro foi para o xilindró e outro 
fugiu... Mas o Militar foi atingido 
com uma azeitona quente e se 
foi para a cidade dos pés juntos... 
Mas nenhum representante dos 
famigerados Direitos Humanos 
foi visitar a família e nem veio a 
público se solidarizar... Ei, não 
ouvi nenhum representante dele 
solidarizar com Bolsonaro... Tu 
viste? é...

 
Administração e a lata de doce 

de leite

Um dia desses um grande ana-
lista político e um dos grandes co-
quinhos pensantes estava prose-
ando e disse que a administração 
de uma cidade é comparada com 
uma lata grande de doce de leite... 
que na verdade o doce fica só em 
20% da lata e o restante é bosta 
mesmo... E isso diante dos proble-
mas encontrados e as dificuldades 
de alguns para governar uma ci-
dade... E nisso todos os presentes 
concordaram... Credo, que coisa 
feia... Mas isso não é palavrão, é? 
Só é fedido... Nojo.

 
Textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem moça-
dinha sangue bom... Neste mo-
mento estou começando o nosso 
besteirol de cada dia e, por isso, 
vamos rir e oxigenar o nosso glo-
rioso Coquinho com uma tremen-
da dose de bom humor... Um dia 
o ministro da educação foi visitar 
a cidade de São João da Ponte 
para avaliar o grau de ensino nas 
escolas municipais... Foi levado 
até uma sala e tinha uma menina 
chamada Carolina que era a mais 
adiantada da sala... O ministro 
sapecou... Filha quem foi que co-
locou fogo em Roma? A menina 
começou a chorar copiosamente 
e disse que não sabia... A professa 
sapecou... Doutor, se ela disse que 
não foi ela eu acredito... é uma 
boa aluna... E o ministro ficou sur-
preso e foi aí que o homem forte 
do paço sapecou... Ministro nós 
estamos num ano eleitoral... Diz 
quanto foi o prejuízo que a pre-
feitura paga e vamos deixar o dito 
pelo não dito... Ará isso é duro...

 
Veado entra numa fria!

Pois então, minha gente mais 
que biita... Eu não estou falando 
do seu amado e de ninguém de 
sua família... Se tivesse, eu usaria a 
expressão menino excessivamente 

alegre... E o veado que entrou numa 
gelada não tem nadica de nada a ver 
com aquela situação engraçada e 
cheia de mico que tu envolveste... 
é um quadrúpede mesmo... Um sal-
titante que pulava de um lado para 
outro e de repente pulou num lago 
que tinha congelado e não conse-
guiu sair... E aí teve  que ser socor-
rido por Bombeiros sarados... Uau... 
Como tu gostarias de estar no lugar 
desse veadinho, hein? Não? Oh, ma-
chão, desde quando? Mas deixa es-
tar só queria comentar esse fato. Só 
isso, viu?

Vai construir o Teatro Municipal?

Um dia desses, um dos mais com-
bativos Edis de todos os tempos da 
nossa gloriosa House do Povo que 
é conhecida mundialmente como 
Câmara Municipal que atende pelo 
nominho de Rodrigo Cadeirante 
disse que iria apresentar um proje-
to criminalizando as promessas não 
cumpridas dos candidatos a prefei-
to... Oh, minha gente... Tem tantas 
promessas que são verdadeiras aber-
rações... Por exemplo, manter 10 
mil crianças de zero a quatro anos 
nas escolas... quando hoje temos 
três mil fora delas... Hoje não tem 
nenhum local para apresentar uma 
peça e fala em construir um teatro 
e daqui a pouco vão prometer o 
Mocão ou trazer pra cá o Mineirão... 
Chato isso.

 
Foto de acidente em bebida 

resolve?

Espia só seu menino o governo 
federal quer diminuir o número de 
pessoas que enchem o coquinho da 
mardita e pega o caranguinho para 
dar um rolé e faz cagada e tira vidas 
preciosas... Para isso ele inovou e vai 
colocar no rótulo das bebidas cenas 
reais de acidentes dos caranguinhos 
e quem sabe assim quando ele ver a 
cena pensa duas vezes... Mas tenho 
um amigo que um dia foi comprar 
cigarro e com o coquinho cheiinho 
da mardita... Ao pegar o maço de ci-
garros, viu um aviso... Fumar pode 
causar impotência sexual... Ele ficou 
encucado e chamou o garçom e sa-
pecou... “Ei, tu não tem aquele que 
diz que dá câncer?” Oh... Veja como 
a mardita faz... Loucão, né, não?

 
Leite materno bom para nós?

Cruz credo... que nojo... Mas um 
dia desses um nobre vereador que é 
por demais sabido... Estava fazendo 
um discurso sobre a importância do 
leite materno para as criancinhas 
bem pequenininhas... Mas aí ele em-
polgou e afirmou que o leite mater-
no é um santo remédio para todos 
nós... quá... Eu, hein... Será que ele 
não está um bocadinho grandinho 
para ficar querendo tomar leite ma-
terno não? Eu que não quero de jei-
to maneira nenhuma... Mas leite ma-
terno é muito bom sim... Mas para 
crianças... Ué, será que tem adultos 
que gostam? Eu não tomo nem mes-
mo com café... é muito esquisito e 
feiinho... Não, gente, vamos ajudar 
aí, né? Afinal, o edil só estava empol-
gado.

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gen-
te mais que biita... Nesse momento 
estou picando a mula... Deitando 
o cabelo... Caindo no capinado e 
capando o gato e, enfim, tudo isso 
para dizer que estou indo embora 
mesmo... Mas não se preocupe que 
amanhã estarei de volta se Deus qui-
ser... E até lá acho muito bom ficar 
joiada e não fazer nadica de nada de 
errado e que não estarei por perto 
para te acudir e, por favor, lembre-
se: “no amor não há medo. Antes 
o perfeito amor lança fora o medo, 
porque o medo produz tormento”... 
Para pensar.

Fuso do dia – Ué, cadê os ide-
alizadores que tentaram ressuscitar 
a Caemc, que está mortinha há mais 
de 30 anos? xô, coisa ruim... Fui!

Xonado do dia – Hoje quero 
mandar um hiper abração para o 
grande e combativo Edmilson Ma-
galhães, que e gente da melhor qua-
lidade e competente e sabe tudo... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Parlamentar destaca crescimento 
em 20% da participação de 
deficientes no Mercado de Trabalho
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Senado convocará ministro da Saúde para 
falar sobre combate à covid-19

Belo Horizonte aumenta restrições 
para conter disseminação da covid-19

Um dos lados mais perversos 
da pandemia é o terror em que 
as pessoas passaram a viver, 
devido à avalanche diária de re-
portagens apocalípticas que le-
varam muitos a deixar de fazer 
exames para se prevenir e tratar 
outras doenças graves.

Estudo comandado pela So-

ciedade Brasileira de Urologia 
de São Paulo trouxe revelações 
preocupantes com relação à 
queda de até 33% em diagnós-
ticos de vários tipos de câncer. 
Essa conta chegará e, no caso 
do câncer, talvez não seja possí-
vel esperar a vacina. Dados co-
lhidos em hospitais de SP mos-

tram que, comparados a 2019, 
são 4,5 mil casos de câncer de 
próstata não diagnosticados 
em 2020. Em âmbito nacional, 
a estimativa é que cerca de 22 
mil pessoas podem não ter 
contraído a covid-19, mas têm 
câncer de próstata e não sa-
bem. Nos casos de câncer múl-

tiplo na próstata, rim e bexiga, 
a redução nos diagnósticos foi 
de 26%, segundo a Sociedade 
Brasileira de Urologia. Outro 
problema criado pelo pânico 
instalado foi a redução dos 
doadores de medula óssea. O 
cadastro de doadores registrou 
queda de 30%.

Última

Terror difundido sobre Covid-19 prejudica 
milhares de pessoas que têm câncer sem saber

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te disse que a Lei de Cotas para 
Pessoas com Deficiência comple-
tou 31 anos, e que esta lei tem 
sido positiva e merece mais re-
flexões. Segundo o vereador, a 
lei estabelece que empresas com 
mais de 100 empregados deve 
destinar de 2% a 5% de suas va-
gas para pessoas com deficiência, 
o que ele considerou um avanço 
para os deficientes, podendo 
melhorar em outros aspectos e 
setores. 

Lembra o parlamentar que 
a lei contribuiu para ampliar a 
participação dos deficientes no 
mercado de trabalho, mas ainda 
é pequeno o percentual de con-
tratações por empresas que não 
são obrigadas a cumprir a lei. 
“Os dados do Ministério do Tra-
balho apontam que nos últimos 
cinco anos houve aumento de 
20% na participação das pessoas 
com deficiência no mercado de 
trabalho”. 

Disse ainda que, segundo os 
dados da última Rais, em 2019, 
foram criados 27,5 mil empregos 
para pessoas com deficiência. 

A Comissão Temporária da 
Covid-19 no Senado aprovou 
nessa segunda-feira (15) reque-
rimento de convocação imedia-

ta do ministro da Saúde, Eduar-
do Pazuello, para falar sobre as 
medidas adotadas no combate 
à pandemia. “Convido os sena-

A Prefeitura de Belo Hori-
zonte vai adotar novas medidas 
para restringir a circulação de 
pessoas, como forma de conter 
o avanço da covid-19 no muni-
cípio. Entre as restrições estão 
a proibição, por tempo inde-
terminado, de caminhadas e/ou 
corridas esportivas nas pistas 
de parques e praças da cidade, 
bem como a prática de esportes 
individuais e coletivos. A mesma 
regra vale para a Orla da Pampu-
lha. O decreto com as medidas 
foi publicado no sábado, no Di-
ário Oficial do Município. 

Estão proibidas a realização 
de atividades presenciais em es-

colas de idiomas, de esportes, 
música, arte e cultura; cursos 
diversos e centros de treinamen-
to; centro de formação de con-
dutores e cursos preparatórios. 
Os bares e restaurantes deverão 
fechar as portas e só poderão 
atender via delivery, drive-thru, 
assim, fica proibida a retirada de 
pedidos no local. 

Além disso, os carros de lan-
ches também ficarão proibidos 
de funcionar. Nas padarias e lan-
chonetes fica vedado o consumo 
no local e o horário de expedien-
te será das 5h as 22h. No caso do 
comércio varejista de laticínios e 
frios, açougue e peixaria, horti-

frutigranjeiros, minimercados, 
mercearias, armazéns, supermer-
cados e hipermercados, o horá-
rio de funcionamento será das 
7h às 22h. Já as lojas de conve-
niência em postos de gasolina só 
poderão funcionar de segunda a 
sexta-feira, até às 18h. 

A realização de missas, cultos 
e demais celebrações religiosas 
presenciais ficam vedadas. Os 
espaços religiosos podem per-
manecer abertos, mas “desde 
que adotadas as medidas de pre-
venção ao contágio e contenção 
da propagação da covid-19 esta-
belecidas pelas autoridades de 
saúde”. Segundo a prefeitura, as 

novas restrições são necessárias 
diante dos números registrados 
de casos de covid-19. Um dos úl-
timos boletins epidemiológicos 
apontou que o índice de trans-
missão do vírus chegou a 1,25, o 
mais alto desde o início da pan-
demia. Isso quer dizer que a cada 
100 infectados, mais 125 pessoas 
se tornam vítimas da doença. A 
ocupação de leitos UTI chegou a 
89,2% e leitos enfermaria 75,6%, 
ou seja, todos na faixa vermelha. 
A prefeitura disse que o atendi-
mento presencial ao público na 
Central de Relacionamento BH 
Resolve também será interrom-
pido. 

Com o resultado, ultrapassou 
um milhão o número de vagas 
ocupadas. Os homens represen-
tam 64,84% dos empregados e 
as mulheres ocupam 35,16% das 
vagas; “claro que podemos me-
lhorar muito esse percentual, já 
que muitas empresas insistem 
em não cumprir o Estatuto da 

Pessoa com Deficiência, que es-
tabelece esse percentual de pes-
soas que necessitam de trabalho. 
Oferecer trabalho a uma pessoa 
portadora de deficiência não é 
favor, já que o trabalho feito é o 
mesmo e a exigência do mercado 
com o deficiente é o mesmo que 
produz uma pessoa considerada 

sem deficiência”. 
Ao finalizar, ele disse que atu-

almente existe um grande núme-
ro de pessoas com deficiência e, 
segundo o IBGE, 40% da  popu-
lação tem algum tipo de defici-
ência. 

Por isso que existe leis que 
possibilitem a inclusão de todos.

dores para a próxima reunião, 
a ser realizada quinta-feira, dia 
18, às 9 horas, para ouvir o 
ministro da Saúde, preste bem 
atenção, Eduardo Pazuello, ou 
ele, ou quem vier a substituí-lo, 
para debater o Plano Nacional 
de Imunizações, o cumprimen-
to dos respectivos prazos bem 
como as medidas de combate à 
pandemia”, disse o presidente 
da comissão, Confúcio Moura 
(MDB-RO), diante dos rumores 
de que Pazuello poderia deixar 
a pasta nos próximos dias. 

Em outro requerimento 
aprovado, a comissão pede que 
o ministro da Economia, Paulo 
Guedes, envie aos senadores 
informações sobre o apoio a 
estados na ampliação de leitos 
de unidade de terapia inten-
siva (UTI) para pacientes com 
covid-19. A comissão aprovou 

ainda requerimento de infor-
mações à Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) so-
bre autorização de vacinas em 
caráter emergencial e definitivo.

Na semana passada, em res-
posta a um pedido de informa-
ção feito pelos presidentes da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), e do Senado, Rodri-
go Pacheco (DEM-MG), Pazuello 
informou que não há atraso ou 
modificação no cronograma de 
entrega de vacinas contra co-
vid-19 aos estados e municípios.

Segundo o ministro, a cam-
panha de vacinação, iniciada em 
18 de janeiro, é feita de forma 
escalonada, conforme dispo-
nibilidade de doses de vacinas 
e diretrizes apresentadas no 
Plano Nacional de Operaciona-
lização da Vacinação contra a 
Covid-19. (Agência Brasil)
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Marcelo Freitas consegue novos 
leitos de UTI Covid para Moc

Congresso Nacional promulga PEC do 
novo auxílio emergencial

Câmara analisa projetos da bancada 
feminina na próxima terça-feira
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Em busca de minimizar os 
impactos da pandemia do novo 
coronavírus na área de saúde de 
Montes Claros e garantir atendi-
mento digno as pessoas que ne-
cessitam de atendimento hospita-
lar, o deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas conseguiu a libe-
ração de mais leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) para os 
hospitais Santa Casa e Clemente 
de Faria (Universitário em Montes 
Claros). De acordo com a por-
taria 431/2021 do Ministério da 
Saúde, foram autorizados mais 12 
leitos de UTI’s, sendo seis para o 
Hospital Santa Casa e seis para o 
Hospital Universitário, UTI, para 
atendimento exclusivo dos pa-
cientes Covid-19. Os recursos são 
oriundos do Bloco de Manuten-
ção das Ações e Serviços Públicos 
de Saúde – Grupo Coronavírus 
(Covid-19).

“Nossa luta por mais saúde 

neste tempo de pandemia não 
para. A partir de nossa articula-
ção junto ao Ministério da Saúde, 
conseguimos o credenciamento 
de mais 12 leitos de Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI-Covid) para 
Montes Claros. Os novos leitos au-
torizados através da publicação da 
Portaria 431/2021, serão custeados 
por 90 dias, com possibilidade de 
renovação posterior”, afirma Mar-
celo Freitas. Novos leitos de UTI-
Covid poderão ser abertos ainda 
nessa semana em Montes Claros 
e região. “Vivemos momentos ex-
tremamentes difíceis, mas tudo 
isso vai passar se todos agirmos 
de maneira sensata e coerente no 
enfrentamento deste mal. Estamos 
trabalhando diuturnamente junto 
aos governos Federal e Estadual, 
além dos municípios para buscar 
implementar ações efetivas para 
que a população tenha atendimen-
to digno. Ainda esta semana, espe-

ramos que novos leitos de UTI nos 
hospitais de Montes Claros e de 
todo Norte de Minas, nossa região, 
que hoje enfrenta o pior momento 
de caos na saúde devido a pande-
mia com ocupação de 100% dos 
leitos para atendimento exclusivo 
dos pacientes da Covid-19”, decla-
ra o parlamentar.

Marcelo Freitas ressalta a neces-
sidade de vacinação da população 
e dos cuidados de prevenção da 
doença, são essenciais. “Não es-
tamos medindo nenhum esforço 
para buscar mais recursos para a 
saúde de nossa região, mas é pre-
ciso ressaltar que as vacinas são 
essenciais, porém cada um deve 
cumprir o seu papel com distan-
ciamento social, uso de máscaras 
e álcool em gel, além de outras 
medidas preventivas para evitar a 
contaminação do próximo”, con-
clui o deputado. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

Em sessão solene semipresen-
cial no Plenário do Senado Federal, 
o Congresso Nacional promulgou, 
nesta segunda-feira (15), a Emenda 
Constitucional 109 de 2021, texto 
aprovado pelos deputados e se-
nadores da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 186/2019, a PEC 
Emergencial. A matéria permite ao 
governo federal o pagamento de 
mais uma etapa do auxílio emer-
gencial à população mais afetada 
pela crise econômica causada pela 
pandemia. A promulgação da EC 
109/2021 acontece no momento de 
agravamento da pandemia do novo 
coronavírus, em que o Brasil regis-
tra recordes diários de mortes pela 
doença. A emenda insere na Consti-
tuição Federal um regime orçamen-
tário excepcional para situações de 
calamidade pública, e libera R$ 44 
bilhões por fora do teto de gastos 
desde ano para o pagamento do 
novo benefício.

“é uma emenda constitucional 
necessária, que mescla a acessibili-
dade social - de permitir que neste 
ambiente de calamidade e profun-
da tristeza nacional possa o Estado 
estar presente na vida das pessoas 
com a instituição de um auxílio fi-
nanceiro - com responsabilidade 
fiscal”, disse o presidente do Con-
gresso Nacional, Rodrigo Pacheco 
(Democratas-MG). Pacheco solici-
tou celeridade ao Executivo na edi-
ção de uma medida provisória para 
regulamentar a emenda constitu-
cional determinando o valor, a du-
ração e a abrangência do auxílio. “é 
necessário e urgente, portanto, que 
retomemos o pagamento do auxílio 
emergencial por mais algum tem-
po, na esperança de que a situação 
se normalize o mais rapidamente 
possível. Mas esse pagamento não 
pode se dar de forma irresponsável, 
sem que olhemos para as contas 
públicas que, apesar do muito já 
feito, ainda não estão equilibradas 
como gostaríamos”, destacou Pa-

checo.
Além de permitir o pagamento 

do novo auxílio emergencial, a EC 
109/2021 cria medidas de ajuste 
fiscal para a União, estados e mu-
nicípios, como mecanismos de con-
tenção fiscal, controle de despesas 
com pessoal e redução de incenti-
vos tributários. O presidente da Câ-
mara, deputado Arthur Lira (PP-AL), 
membros das Mesas das duas Casas, 
e parlamentares participaram da so-
lenidade. O presidente do Senado 
defendeu ainda que o enfrentamen-
to à pandemia deve ser feito com o 
cumprimento das medidas de pro-
teção pela população e por meio 
da ampla vacinação pelo governo 
federal. “Para vencê-la em definiti-
vo, porém, não bastará o pagamen-
to do auxílio emergencial: devemos 
continuar recorrendo às medidas 
preventivas e à igualmente urgente 
vacinação em massa da população, 
essencial para que consigamos vol-
tar à normalidade que tanto nos faz 
falta”, destaca Pacheco.

O deputado Marcelo Freitas

Em sessão marcada para as 15 
horas de hoje (16), a Câmara dos De-
putados poderá analisar vários proje-
tos da bancada feminina tratando da 
ampliação de direitos e da prevenção 
de crimes contra a mulher.

Em um dos projetos pautados (PL 
2442/20, da deputada Jandira Feghali 
(PCdoB-RJ) e outros), fica mantida 
a validade de pedidos médicos para 
realização de exames de pré-natal 
enquanto perdurarem as medidas de 
isolamento e quarentena para con-
tenção da pandemia de Covid-19. Os 
pedidos poderão ser emitidos inclu-
sive de forma eletrônica.

O parecer preliminar da deputa-
da Liziane Bayer (PSB-RS) determi-
na ainda que as unidades de saúde 
públicas e privadas deverão garantir 
a segurança para a realização des-
ses exames de forma a preservar as 
gestantes e puérperas dos riscos de 
contaminação.

DIGNIDADE FEMININA
Já o PL 5096/20 proíbe, nas audi-

ências judiciais, o uso de linguagem, 
informações ou material que ofenda 
a dignidade da vítima ou de testemu-
nhas.

Todas as partes e demais pessoas 
envolvidas no processo deverão res-
peitar a dignidade da vítima, sob pena 
de responsabilização civil, penal e ad-
ministrativa, conforme prevê o subs-
titutivo preliminar da deputada Alice 
Portugal (PCdoB-BA) para o projeto, 
de autoria da deputada Lídice da Mata 
(PSB-BA) e outros 25 parlamentares.
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COMARCA DE MONTES CLAROS - ESTADO DE MINAS GERAIS. EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 30 (TRINTA) DlAS, PRIMEIRA 
VARA CÍVEL. A Exm². Sra. Dra. Cibele Maria Lopes Macedo, MMª. Juíza de Direito da Primeira Vara Cível desta cidade de Montes Claros,  
Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc. FAZ. SABER a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que perante 
este Juizo e Secretaria da 1ª Vera Cível da Comarca de Montes Claros/MG. processam os termos e atos da AÇÃO DE EXECUÇÃO requerida por  
BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A contra RONIFON MONTEIRO DA SILVEIRA, Processo número 5003350-40.2017.8.13.0433, e por meio deste 
CITA o executado RONIFON MONTEIRO DA FONSECA brasileiro, solteiro, inscrito no CPF sob o nº 076108.-556-42, com endereço em lugar incerto 
e não sabido,  para. no prazo de três(3) dias, pagarem em juizo a importância de R$ 194.324,67 (CENTO E NOVENTA E QUATRO MIL, TREZENTOS 
E VINTE E QUATRO REAIS E SESSENTA E SETE CENTAVOS), mais os acrescímos legais, sob pena de não o fazendo serem penhorados  
tantos de seus bens quantos bastem para assegurar a execução. Fiça consignado que em caso de silêncio da parte executada, será nomeado 
Curador para representa-los nos autos. E, para que não se alegue ignorância, a MMª, Juíza mandou expedir o presente edital, na forma da lei,  
que será publicado pelos órgãos competentes e afixado no local de costume. Expedido nesta cidade de Montes Claros, aos vinte e dois (22) dias do  
mês de fevereiro de 2.021. Eu, (Deusdedit Luiz Guedes Barbosa}, Esc. Judicial da Secretaria da 1ª Vara Cível, o subscrevo. Belª. (Cibele Maria  
Lopes Macedo) # Juíza de Direito da Primeira Vara Cível, Adv. Dr. Sérvio Tulio de Barcelos # OAB/MG 44.698.

ABANDONO DE EMPREGO

Esgotados nossos recursos de 

localização, convidamos o Sr. GIULIANO 

MACEDO DOS REIS, portador da CTPS 

Nº 63390 serie 0027 MG, a comparecer 

em nossa empresa, a fim de justificar 

as faltas desde 10/02, dentro do prazo 

de 48 horas a partir desta publicação, 

sob pena de ficar rescindido, 

automaticamente, o contrato de 

trabalho, nos termos do art. 482 da 

CLT.FERROVIARIO ESPORTE CLUBE.

A apresentação da proposta foi 
uma reação ao caso de Mariana Fer-
rer, que foi alvo de humilhações por 
parte do advogado de defesa de An-
dré Aranha, em audiência ocorrida no 
início de novembro do ano passado, 
na qual ele acabou inocentado do cri-
me de estupro contra Ferrer.

FORMULáRIO
Com o PL 6298/19, da deputada 

Elcione Barbalho (MDB-PA), cria-se 
o Formulário Nacional de Avaliação 
de Risco a ser aplicado preferencial-
mente pela polícia civil no momento 
do registro da ocorrência de violência 
contra a mulher.

Segundo o substitutivo da deputa-
da Professora Rosa Neide (PT-MT), se 
isso for impossível, o formulário deve-
rá ser aplicado pela equipe do Minis-
tério Público ou do Poder Judiciário 
quando do primeiro atendimento à 
mulher vítima de violência doméstica 
e familiar.

DISqUE 180
Por meio do PL 1267/20, da depu-

tada Talíria Petrone (Psol-RJ) e outros 
15 deputados, a bancada quer esti-
mular a divulgação, pelos meios de 
comunicação, do número gratuito 

para denúncias de violência contra a 
mulher, o Disque 180.

Pelo substitutivo preliminar da 
relatora, deputada Flávia Arruda (PL-
DF), a divulgação por emissoras de 
rádio e TV e por provedores de conte-
údo de internet não será obrigatória, 
como constava do texto original, ideia 
considerada inconstitucional por ela.

MEDIDAS PROTETIVAS
Outros projetos podem ser vo-

tados após a aprovação do regime 
de urgência, como é o caso do PL 
976/19, da deputada Flávia Morais 
(PDT-GO), que determina o registro, 
no sistema de informações das polí-
cias civil e militar, de qualquer conces-
são de medidas protetivas amparadas 
pela Lei Maria da Penha (11.340/06).

GáS NATURAL
Outro projeto pendente de análi-

se é o marco regulatório do setor de 
gás (PL 4476/20), que prevê a descon-
centração do mercado ao impedir 
uma mesma empresa de atuar em 
todas as fases, da produção/extração 
até a distribuição.

Os deputados precisam votar as 
emendas do Senado ao texto apro-
vado pela Câmara em setembro de 

2020. O relator do projeto, deputado 
Laercio Oliveira (PP-SE), recomenda a 
rejeição de todas as emendas.

Algumas delas revertem aspectos 
centrais do projeto, permitindo, por 
exemplo, que um mesmo grupo eco-
nômico atue em todas as etapas do 
mercado de gás, inclusive com acesso 
a informações concorrencialmente 
sensíveis de distribuidoras de gás ca-
nalizado.(Agência Câmara)

Entre as propostas que serão analisadas está a que cria o Formulário Nacional de Avaliação de Risco 
para mulheres vítimas de violência
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Estado garante R$ 35,8 milhões 
em investimentos para Unimontes

Tese retrata os calunzeiros no sertão 
do São Francisco

Secretaria de Educação inicia aplicação de 
Avaliação Diagnóstica para os alunos

GIRLENO ALENCAR

O Estado anunciou a aplicação 
de R$ 35.843.251,57 na Universi-
dade Estadual de Montes Claros, 
para investimentos em infraestru-
tura, manutenção e no desenvol-
vimento e melhoria da qualidade 
do ensino, pesquisa, extensão e 
da prestação de serviços.  Deste 
montante, a suplementação orça-
mentária de R$ 30.254.574,72 foi 
publicada na edição do “Minas 
Gerais” - Diário Oficial do Estado 
do dia 10 de março e o restante, 
de R$ 5.588.676,85, será liberado 
como recursos financeiros para 
a quitação de restos a pagar no 
âmbito do Programa Brasil Pro-
fissionalizado. Os recursos são 
disponibilizados por meio da Se-
cretaria de Estado de Educação e 
com aplicação também em me-
lhorias no Hospital Universitário 
Clemente de Faria. Além disso, 
está prevista liberação de recur-
sos para as obras do Programa 
Brasil Profissionalizado.

O reitor Antonio Alvimar Sou-
za considera o aporte “histórico, 
a começar pela expressividade 
dos recursos liberados” e pelo 
volume de demandas que pode-
rão ser atendidas simultaneamen-
te. “O atendimento aos pleitos 
da Unimontes pelo governador 
Romeu Zema e equipe acontece 

DIVULGAçãO

D
IV

UL
GA

çã
O

EducaçãO

A luta dos escravos calunzeiros 
pela liberdade na área do Vale do 
São Francisco, em Minas Gerais, 
serviu de tese em defesa de dou-
torado do professor de História, 
Johnisson xavier Silva, do Instituto 
Federal do Norte de Minas, no cam-
pus de Pirapora, que faz a especia-
lização na Universidade Federal de 
Uberlândia. O trabalho analisou a 
formação, as formas de ocupação e 
permanência, as dinâmicas sociais, 
o trabalho, a religiosidade, as prá-
ticas culturais e as significações dos 
territórios quilombolas no Norte 
de Minas Gerais, no Sertão do São 
Francisco, nas últimas décadas do 
século xIx e no século xx. A janela 

pela qual espreita e narra a histó-
ria dos aquilombados no Norte de 
Minas é o quilombo dos Calunzei-
ros, situado no distrito de Riacho 
da Cruz. A partir da trajetória dos 
calunzeiros, a tese discute a vida, o 
cotidiano, os processos migratórios 
e as lutas de várias outras comuni-
dades.

A pesquisa preenche lacunas e 
silêncios históricos sobre a vida e a 
trajetória das comunidades negras 
da região e defende o argumento 
de que os territórios negros no 
Norte de Minas constituíram-se por 
meio de grupos migratórios vindos, 
principalmente, da Bahia, em fugas 
da escravidão, que encontraram 

nas vias fluviais e nas brenhas do 
sertão caminhos para construção 
da liberdade, sendo parte funda-
mental da formação do Norte de 
Minas. Os quilombos ocupam a 
região desde o século xVII. A per-
manência e persistência de suas 
práticas culturais e religiosas, como 
o batuque, as folias, as congadas, 
bem como as tecnologias de culti-
vo e produção de alimentos e bens 
materiais são exemplos de como, 
em um território hostil e violento, 
os negros, descendentes de escra-
vizados encontraram possibilidades 
de ter certa autonomia sobre seu 
corpo, território e trabalho, criaram 
possibilidades de liberdade. (GA)

Com o início do ano letivo de 
2021, a Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/
MG) vai aplicar uma nova Avaliação 
Diagnóstica para os estudantes da 
rede. A prova não tem como ob-
jetivo a atribuição de notas, mas 
será um importante instrumento 
para identificar as dificuldades de 
aprendizagem que precisam ser su-
peradas pelos alunos e orientar o 
trabalho pedagógico dos professo-
res. A realização do teste contabili-
zará frequência para os estudantes 
e, além disso, a participação dos es-
tudantes na avaliação será um dos 
critérios para tornar a escola apta 
a receber o Prêmio Escola Trans-
formação, anunciado por meio da 
Resolução SEE nº 4.524, publicada 
na última sexta-feira (12/03), no 
Diário Oficial de Minas Gerais.

A subsecretária de Desenvol-
vimento da Educação Básica da 
SEE/MG, Geniana Guimarães Faria, 
destaca a importância da realização 
dos testes pelos alunos. “A Avalia-
ção Diagnóstica é um instrumento 
de extrema importância para o pro-
cesso de aprendizagem. Ela permi-
te que o professor identifique as 
habilidades e competências que os 
estudantes já dominam, bem como 
aquelas que ainda precisam ser 
desenvolvidas, auxiliando, assim, 

no fortalecimento dos conteúdos 
que necessitam ser aprofundados. 
Além disso, ela busca contribuir 
para a elaboração de estratégias 
pedagógicas mais adequadas”.

Ainda segundo Geniana, a par-
tir dos resultados da Avaliação 
Diagnóstica serão implementadas 
ações de intervenção pedagógica 
e reforço escolar. “Os resultados 
consolidados nos darão mais se-
gurança para traçar intervenções 
pedagógicas diferenciadas em cada 
nível e modalidade de ensino”, 
afirma.

APLICAçãO DA PROVA
A aplicação da Avaliação Diag-

nóstica será dividida em duas eta-
pas. Entre os dias 15 e 26 de mar-
ço, acontece a aplicação on-line e 
impressa para estudantes matricu-
lados do 9º ano do Ensino Funda-
mental ao 3° ano do Ensino Médio 
(regular) e estudantes da Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) Médio. 
Já entre os dias 22 e 26 de março, 
será a vez dos alunos matriculados 
do 2º ano do Ensino Fundamental 
ao 8º ano do Ensino Fundamental 
(regular) e estudantes da EJA Fun-
damental.

Os estudantes que têm acesso 
à internet farão a Avaliação Diag-
nóstica no formato digital: o ca-

diante do reconhecimento pelo 
Executivo Mineiro da importância 
estratégica da Universidade como 
agente de desenvolvimento. A li-
beração de recursos também re-
sulta do diálogo permanente que 
os gestores da instituição têm 
com o Estado e as diversas secre-
tarias, compartilhando as reais 
necessidades de professores, ser-
vidores, acadêmicos e colabora-
dores da instituição”.

Entre os diversos investimen-
tos está a finalização de obras em 
curso como o Centro Tecnológi-
co do campus-sede. Os recursos 
também serão aplicados na me-
lhoria e ampliação dos serviços 
de Tecnologia da Informação 
(TI): compra de novos equipa-
mentos para os laboratórios de 

informática, ampliação da rede 
de dados, modernização e am-
pliação da central de dados e 
aquisição de ilhas de videocon-
ferência para atender a comuni-
dade acadêmica em atividades 
remotas. Será executada a refor-
ma e a impermeabilização dos te-
lhados dos prédios dos Centros 
de Ensino, Biblioteca Central 
e da Reitoria, no campus-sede. 
O aporte financeiro permiti-
rá investimentos no Anfiteatro 
“Reitor José Geraldo de Freitas 
Drumond” para os projetos de 
Cenotecnia e de Climatização. 
O local terá capacidade para 800 
pessoas sentadas, como o maior 
espaço cultural fechado da cida-
de.           

Além disso, está prevista a 

substituição de alguns equipa-
mentos no Restaurante Universi-
tário, cumprindo uma das etapas 
do projeto de modernização e 
ampliação do local. Novos in-
vestimentos também serão apli-
cados na área de segurança e vi-
gilância patrimonial e na compra 
de mobiliários para as salas de 
aula e diversos setores da Uni-
versidade (sede, campi e núcleos 
avançados). No âmbito do Hos-
pital Universitário Clemente de 
Faria (HUCF), os investimentos 
contemplam a conclusão do pré-
dio do Biotério e do Laboratório 
em Pesquisa em Saúde, reforma 
da UTI NeoNatal e a aquisição de 
um gerador de última geração e 
melhorias na subestação.

Será financiada a elaboração 

dos projetos estrutural, incên-
dio e arquitetônico para a nova 
portaria 1, além da aquisição 
de instrumentos cirúrgicos e de 
máquinas para a automação na 
distribuição dos medicamentos 
no Almoxarifado e na Farmácia, 
investimentos na rede de vigi-
lância eletrônica e na automação 
das portas de controle de acesso 
nos diversos setores do Hospi-
tal.  A Unimontes vai adquirir um 
mamógrafo de ultradefinição, 
um sistema central de vácuo e 
um sistema digital de Raio-x Mó-
vel e incrementará o sistema de 
tratamento de água para o setor 
de hemodiálise.

Com o suporte do Governo do 
Estado, a Unimontes dará anda-
mento às questões relacionadas 

ao Programa Brasil Profissionali-
zado, desenvolvido em parceria 
com o Governo Federal e con-
trapartida do Governo de Minas 
Gerais por meio da Secretaria de 
Educação. O Estado está apor-
tando recurso para a finalização 
das onze (11) escolas restantes, 
no valor de R$ 16.852.943,66, 
sendo R$ 11.264.266,81 em su-
plementação e R$ 5.588.676,85 
como recursos financeiros para 
a quitação de restos a pagar. Ao 
mesmo tempo, a Universidade 
aguarda a conclusão de alguns 
serviços de infraestrutura ainda 
pendentes das contrapartidas de 
alguns municípios junto ao Siste-
ma Integrado de Monitoramento 
Execução e Controle do Ministé-
rio da Educação (Simec).

derno de prova ficará disponível 
no aplicativo Conexão Escola 2.0 e 
também no hotsite Estude em Casa 
– estudeemcasa.educacao.mg.gov.
br/avaliacao-diagnostica-2021. Para 
aqueles que acessarem as avalia-
ções por meio do Conexão 2.0 a 
navegação será patrocinada, ou 
seja, não haverá utilização do paco-
te de dados. Já os alunos que não 
têm acesso à internet receberão os 
cadernos de testes impressos jun-
tamente com os Planos de Estudos 
Tutorados (PETs).

PLANO INDIVIDUAL DE 
ESTUDOS

A partir dos resultados, cada 
estudante terá acesso a um Plano 
Individual de Estudos que trará 

indicações de materiais de revisão 
ou aprofundamento das matérias 
abordadas. Ele também poderá ser 
utilizado pelos professores para 
determinar atividades individuais e 
para a turma.

Os resultados das avaliações 
e o Plano Individual de Estudos, 
com as recomendações de ativi-
dades complementares, estarão 
disponíveis para os estudantes que 
realizarem a prova pelo aplicativo 
Conexão Escola 2.0 em até uma se-
mana após a finalização dos testes. 
Já os alunos que realizarem as ava-
liações no formato impresso serão 
informados sobre os resultados e 
sobre a indicação de materiais de 
estudos pelos professores. (Agên-
cia Minas)
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Católicos assistem missa pelo lado 
externo da Catedral

Conselho Municipal quer esclarecimentos 
sobre aglomeração em protesto

Os católicos se agruparam nas 
grades em frente à entrada princi-
pal da Catedral Metropolitana de 
Montes Claros, no final da tarde de 
domingo (14), para assistir a missa 
celebrada pelo padre Lauro, de-
pois de realizarem a reza do Terço, 
para pedir ao arcebispo dom João 
Justino que abra as igrejas. O líder 
do movimento é o músico Lucilio 
Ribeiro Neves Júnior e sua esposa, 
Daniele Santos Ribeiro, que fizeram 
a mobilização pela rede social. Eles 
alegam que tomaram a iniciativa 
depois de receberem vídeo onde o 

governador Romeu Zema alega que 
não existe nenhuma proibição para 
a abertura dos templos religiosos. 
Por meia hora, mais de 100 católi-
cos fizeram as orações, em ato iné-
dito na história de Montes Claros.

As fiéis Maria Cecilia Moreira 
e Maria Inês Santana, da Paróquia 
Rosa Mística, levaram cartazes onde 
alertava que a igreja era o local mais 
seguro e segue as normas sanitárias 
para proteger os seus fieis e outra 
se queixando que os fieis estão 
abandonados e tem direito aos sa-
cramentos, como confissões e co-

munhão e por isso, a necessidade 
de ter missa. Os coordenadores do 
movimento distribuíram a carta aos 
presidentes das Conferencias Epis-
copais da Igreja Católica sobre a ce-
lebração da liturgia durante e após 
a pandemia da Covid-19, assinada 
pelo cardeal Robert Sarah afirma 
que o Papa Francisco aprovou esta 
carta e ordenou a sua publicação, 
que determina que os padres não 
se sujeitem as normas das autorida-
des sanitárias.

Na correspondência encami-
nhada ao arcebispo dom João 

Justino de Medeiros Silva, os ca-
tólicos afirmam que “vimos com 
humildade implorar o retorno 
das missas presenciais em Montes 
Claros. Sabemos da situação de 
pandemia em que se encontram o 
país e Minas e, como fiéis católicos, 
nós acreditamos que é nesse mo-
mento que devemos intensificar as 
orações, penitências e a recepção 
dos sacramentos. Sabemos que o 
pão eucarístico vale mais do que 
qualquer alimento e que a missa é 
mais essencial do que qualquer ou-
tro evento. Desejamos que V. Exa. 

considere o retorno das missas pre-
senciais lembrando os cuidados ne-
cessários de distanciamento social 
e, talvez, aumentando os horários 
de celebração, para que possamos 
participar com todo o cuidado ne-
cessário com nossos irmãos”.

Salienta ainda que “como fiéis, 
somos o seu rebanho e confiamos 
na Santa Madre Igreja católica para 
oferecer o remédio espiritual para 
nosso tempo de pouca fé. Não te-
mos medo de morrer. Temos medo 
de morrer distante do Cristo Euca-
rístico e dos sacramentos. Somos 

seu rebanho e exército de fiéis, 
prontos para ajudá-lo no que for 
necessário, para que a força e san-
tidade da Santa Madre Igreja seja 
uma luz nestes tempos sombrios e 
de desesperança. Confiantes na be-
nevolência de V. Exa. para com este 
nosso pedido filial, despedimo-nos, 
rogando a sua bênção. “Mantenha-
se sempre do lado da Igreja Católi-
ca, porque só ela pode lhe dar paz 
verdadeira, posto que só ela possui 
Jesus no Santíssimo Sacramento, o 
verdadeiro Príncipe da Paz - São  Pio 
de Pietrelcina”. (GA)

O Conselho Municipal de Saú-
de de Montes Claros decidiu pedir 
esclarecimentos à Prefeitura de 
Montes Claros, Ministério Públi-
co e órgãos de fiscalização sobre 
o protesto realizado na manhã de 
domingo (14) em Montes Claros, 
que provocou a aglomeração de 
pessoas e com isso, contrariou o 
Decreto Municipal e Estadual, que 
impede qualquer tipo de atividade 
como essa. O conselheiro Antonio 
Augusto Ataide, o Tatá, solicitou 
uma providência sobre esse assun-
to, para identificar quem foram os 
coordenadores e organizadores, 
para serem tomadas as providen-
cias. O evento foi realizado na ave-
nida Deputado Esteves Rodrigues 
e percorreu várias ruas da cidade, 

terminando nas imediações do 55º 
Batalhão do Exercito Brasileiro, em 
Montes Claros.

Ainda na manhã de ontem (15), 
o secretário municipal de Defesa 
Social, Anderson Vasconcelos soltou 
nota, onde informa que “na manhã 
de domingo, 14 de março, a Guarda 
Municipal tomou conhecimento da 
realização de uma carreta, com con-
centração para saída na avenida De-
putado Esteves Rodrigues e quando 
verificou que havia ajuntamento de 
pessoas, contrariando as normas 
vigentes,  referente à medidas res-
tritivas   para conter a proliferação 
do coronavírus,  de imediato    acio-
nou a Polícia Militar que por sua vez 
qualificou as lideranças e fará as de-
vidas comunicações às autoridades 

competentes”.
DESRESPEITO – A Guarda Mu-

nicipal informou que após denún-
cias de vizinhos indignados com o 
barulho e desrespeito em bar no 
bairro Santa Rita, compareceram 
ao local junto com a Polícia Militar, 
onde constataram a venda e uso 
de bebidas alcoólicas em um bar 
que estaria funcionando de portas 
fechadas. Na abordagem houve de-
sacato às forças de segurança o que 
propiciou a condução do proprietá-
rio à Delegacia de Plantão onde as-
sinaram um Termo Circunstanciado 
de Ocorrência (TCO), além de mul-
ta de 200 Unidades Municipais de 
Referencia, no valor de R$ 9.160,00 
para cada um dos participantes por 
crime contra a saúde pública. (GA)

Arquidiocese descarta retomada 
das missas no Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR 

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros comunicou na manhã de ontem 
(15) que está descartada a possibili-
dade de reabertura das igrejas para 
a celebração das missas, depois que 
um grupo de fieis realizou manifes-
tação no final da tarde de domingo. 
Em nota, o arcebispo dom João 
Justino de Medeiros informou que 
“reitera seu compromisso de evi-
tar qualquer situação que favoreça 
a aglomeração de pessoas durante 
a pandemia e, sobretudo, quando 
nossa região foi incluída na chama-
da Onda Roxa. é preciso entender 
que se trata de uma medida tem-
porária, que visa preservar vidas e 
não contribuir para o colapso do 
sistema de saúde local”.  O arcebis-
po, dom João Justino, manifestou 
sobre esse assunto em seu artigo, 

publicado no último sábado, dia 13 
de março, e pede a compreensão 
da comunidade católica para con-
tribuir com as indicações de distan-
ciamento social.

No artigo “Igrejas abertas e 
Igreja em saída”, o arcebispo Dom 
João Justino Medeiros explica que 
“Dia 13 de março de 2013 o mundo 
acompanhou a eleição do cardeal 
argentino Jorge Mário Bergoglio 
como Papa, sucessor imediato de 
Bento xVI, que renunciara dias an-
tes. Nas chamadas congregações ge-
rais, encontros do Colégio Cardina-
lício antes do início do conclave, o 
cardeal jesuíta de Buenos Aires fez 
uma breve intervenção. Ele apre-
sentou quatro pontos. Retomo o 
segundo: “quando a Igreja não sai 
de si mesma para evangelizar, tor-
na-se autorreferencial e então ado-
ece (cf. a mulher encurvada sobre 

si mesma do Evangelho). Os males 
que, ao longo do tempo, se dão nas 
instituições eclesiais têm raiz na 
autorreferencialidade, um tipo de 
narcisismo teológico. No Apocalip-
se, Jesus diz que está à porta para 
entrar… Mas penso nas vezes em 
que Jesus bate do lado de dentro 
para que o deixemos sair. A Igreja 
autorreferencial quer Jesus dentro 
de si e não o deixa sair”, destaca.

Segundo Justino, “as palavras 
acima, com certeza, serviram como 
uma forte interpelação àqueles que 
deveriam escolher um, entre seus 
pares, para servir a Igreja como 
sucessor do Apóstolo Pedro. Ten-
do sido eleito Papa e escolhido o 
nome de Francisco, o novo Pontí-
fice inaugurou um jeito novo de 
falar da missão da Igreja. Trouxe 
imagens muito claras e fortes. En-
tre elas a imagem da “Igreja em sa-

ída”, com acentuação nitidamente 
missionária. Passados oito anos do 
novo pontificado, em contexto de 
pandemia, com assustador número 
de mortos em todo o mundo, sen-
do somente no Brasil mais de 270 
mil, considero muito importante 
retomar a palavra do então cardeal 
Bergoglio: “quando a Igreja não sai 
de si mesma torna-se autorreferen-
cial e então adoece”. Pode-se per-
guntar: o que significa dizer que a 
Igreja deve sair de si mesma? Não 
é difícil responder. Antes de tudo 
é preciso olhar para Jesus Cristo 
e recordar-se de que entre os seus 
ensinamentos aos discípulos está 
não apenas o mandato missioná-
rio – Ide! (cf. Mt 28, 19), mas seu 
próprio estilo de vida como missio-
nário itinerante, consciente de que 
era “… preciso ir às outras cidades 
e aldeias, pois foi para isso que eu 

saí” (Mc 1,38)”.
Salienta o arcebispo, ao explicar 

que “o risco de a Igreja voltar-se 
para si mesma (nas palavras de Ber-
goglio, “como a mulher encurvada 
do Evangelho”), é muito grande. Eu 
diria, é uma tentação permanente. 
E nesse tempo de pandemia, com 
os múltiplos desafios da sociedade 
para cuidar das pessoas, imunizá
-las, cuidar da economia, do traba-
lho, da educação, da saúde… os 
católicos são chamados para a linha 
de frente, a cuidar dos mais frágeis, 
a socorrer os pobres, a evitar toda 
e qualquer situação que possa ser 
fonte de propagação do vírus. Pode 
ser paradoxal, mas uma Igreja em 
saída tem, por vezes, de fechar as 
portas dos templos para que tão 
logo possamos ter as igrejas abertas 
para todos. Isso não deveria ser mo-
tivo de enfraquecimento da fé, mas 

expressão de uma fé amadurecida e 
comprometida com o cuidado com 
a vida de todos, caminho para a 
Vida definitiva”, pondera.

Dom João finaliza ao dizer: “sou 
o primeiro a querer nossas igrejas 
abertas e repletas dos fiéis, mas 
não no pico da pandemia. Para este 
tempo, eu peço a compreensão de 
todos: fiquem em casa. Se estamos 
na chamada onda roxa, acolhamos 
as orientações sanitárias, dos ges-
tores do Estado e dos municípios. 
Acolha, também, as orientações do 
arcebispo. Se a minha sede de Deus, 
da Palavra e da Eucaristia me faz exi-
gir, mesmo no momento mais grave 
da pandemia, com os hospitais à 
beira do colapso, que haja missas 
com participação de maior número 
de fiéis, me pergunto se não esta-
mos novamente pecando pela au-
torreferencialidade”, acentua.
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NM conclui hoje o repasse de 
vacinas contra a Covid-19

Norte de Minas ultrapassa os 54 mil 
casos de Covid-19

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros (SRS) con-
clui hoje (16), o repasse da primeira 
parcela de um total de 15.170 doses 
de vacinas contra a Covid-19, contem-
plando 54 municípios que integram a 
sua área de atuação. O trabalho foi ini-
ciado ontem, envolve 32 municípios 
que integram as microrregiões de 
saúde de Salinas, Coração de Jesus, 
Taiobeiras, Francisco Sá e parte de 
localidades que pertencem à região 
de Montes Claros. O trabalho será 
finalizado envolvendo as microrregi-
ões de Janaúba/Monte Azul; Bocaiuva 
e Montes Claros. A nova remessa de 
imunizantes da CoronaVac, produ-
zidos pelo Instituto Butantan em 
parceria com o laboratório chinês 
Sinovac, possibilitará aos municípios 
iniciar a vacinação de pessoas com 
idade entre 75 a 79 anos. A previsão é 
da imunização de mais 7.585 pessoas 
que integram o público prioritário da 

campanha.
A coordenadora de vigilância em 

saúde da SRS de Montes Claros, Agna 
Soares da Silva Menezes explica que 
a nova remessa de vacinas prevê a 
imunização de 13% das pessoas com 
idade entre 75 e 79 anos. Com isso, 
em todo o Estado a previsão é de que 
sejam destinadas 57.151 doses de va-
cinas para atender esse público alvo. 
Outras 80.693 doses serão utilizadas 
na continuidade da imunização de 
mais 30% dos idosos com idade entre 
80 a 84 anos. Por fim, 6.695 doses vão 
atender mais 1,5% dos trabalhadores 
de saúde. Para toda a região ampliada 
de saúde do Norte de Minas, compos-
ta por 86 municípios, a Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais (SES
-MG) repassou na sexta-feira (12), 
22.940 novas doses de vacinas. Além 
das 15.170 doses destinadas à SRS de 
Montes Claros, a Gerência Regional 
de Saúde de Januária, que atua em 25 
municípios, recebeu 5.970 doses de 
vacinas. Já a GRS de Pirapora, que tem 

sete municípios sob jurisdição, rece-
beu 1,8 mil doses de imunizantes. 

Até o momento, a região ampliada 
de saúde do Norte de Minas contabi-
liza o recebimento de 134.040 doses 
de vacinas. No dia 19 de janeiro, o Go-
verno do Estado enviou para a região 
42.280 doses da vacina CoronaVac. 
Oito dias depois, foram entregues à 
região 23.620 doses das vacinas Coro-
naVac e da AstraZeneca/Universidade 
de Oxford. No dia 26 de fevereiro 
foram destinadas à região mais 25,4 
mil doses de vacinas CoronaVac e As-
traZeneca/Universidade de Oxford. A 
última remessa foi enviada à região no 
dia 5 de março, totalizando 19,8 mil 
doses de vacinas CoronaVac.

Até a manhã de ontem, dados 
contabilizados pela Secretaria de Es-
tado da Saúde de Minas Gerais pela 
plataforma informatizada vacinô-
metro, revelam que aumentou para 
53.045 o número de pessoas residen-
tes na região ampliada de saúde do 
Norte de Minas que já receberam a 

O Norte de Minas chegou a 
54.121 casos de Covid-19 ao todo, 
sendo 53.194 casos confirmados e 
927 mortes. O boletim do Estado 
registrou mais três óbitos, em Bo-
caiuva, Chapada Gaúcha e Coração 
de Jesus, mas retirou um dos quatro 
casos em Juvenília. Foram 481 no-
vos casos, em águas Vermelhas (5), 
Berizal (3), Botumirim (1), Brasília 
de Minas (3), Buritizeiro (16), Ca-
pitão Enéas (39), Chapada Gaúcha 
(12), Claro dos Poções (4), Enge-

nheiro Navarro (12), Francisco Du-
mont (2), Gameleiras (1), Grão Mo-
gol (12), Guaraciama (2), Ibiaí (4), 
Ibiracatu (2), Icaraí de Minas (23), 
Indaiabira (8), Itacambira (16), Jaí-
ba (152), Japonvar (4), Jequitaí (3), 
Josenópolis (1), Juramento (2), Ju-
venília (1), Lassance (4), Luislândia 
(1), Manga (6), Matias Cardoso (4), 
Mato Verde (11), Monte Azul (16), 
Nova Porteirinha (4), Olhos-d’ água 
(5), Pirapora (17), Riachinho (5), 
Rio Pardo de Minas (12), Santo An-

tônio do Retiro (1), São João da La-
goa (1), São João das Missões (12), 
São João do Paraíso (19), Urucuia 
(40), Vargem Grande do Rio Pardo 
(7), Varzelândia (37) e Verdelândia 
(42).

As 927 mortes foram em 81 
municípios do Norte de Minas, 
em águas Vermelhas (3), Berizal 
(1), Bocaiuva (21), Botumirim (1), 
Brasília de Minas (9), Buenópolis 
(7), Buritizeiro (16), Capitão Enéas 
(6), Catuti (2), Chapada Gaúcha 

(2), Claro dos Poções (3); Cônego 
Marinho (1), Coração de Jesus (6), 
Curral de Dentro (4), Divisa Alegre 
(6), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (35), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (12), Fruta de Leite 
(1), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(4), Grão Mogol (3), Guaraciama 
(1), Ibiaí (2), Ibiracatu (1), Icaraí de 
Minas (1), Indaiabira (1), Itacam-
bira (2), Itacarambi (5), Jaíba (16), 
Janaúba (47), Januária (44), Japon-
var (1), Jequitaí (4), Joaquim Felício 

(2), Josenópolis (3), Juramento (1), 
Juvenília (3), Lassance (1), Lontra 
(5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (4), 
Manga (8), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (6), Mirabela (5); Mira-
vânia (1), Montalvânia (14), Monte 
Azul (17), Montes Claros (367), 
Montezuma (2), Ninheira (2), Nova 
Porteirinha (2), Novorizonte (3), 
Olhos-d’ água (3), Padre Carvalho 
(3), Pai Pedro (2), Pedras de Maria 
da Cruz (2), Pintópolis (1), Pirapora 

(28), Ponto Chique (1), Porteirinha 
(32), Riachinho (3), Riacho dos 
Machados (3), Rio Pardo de Minas 
(4), Rubelita (1), Salinas (24), San-
ta Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 
Minas (2), Santo Antônio do Retiro 
(1), São Francisco (21), São João da 
Lagoa (1), São João da Ponte (14), 
São João das Missões (2), São João 
do Paraíso (15), São Romão (4), 
Taiobeiras (15), Ubaí (1), Urucuia 
(3), Várzea da Palma (19), Varzelân-
dia (9) e Verdelândia (3). (GA)

As vacinas

primeira dose da vacina contra a Co-
vid-19. Outras 23.460 já receberam 
a segunda dose. Entre as pessoas já 
vacinadas estão trabalhadores da saú-

de que atuam na linha de frente do 
atendimento de pacientes acometi-
dos pela Covid-19; deficientes físicos 
assistidos por residências inclusivas; 

indígenas; idosos assistidos em insti-
tuições de longa permanência e pes-
soas com idade a partir de 80 anos a 
mais de 90.
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STF mantém lei que proíbe reajuste 
para servidores até dezembro

Pais encontram cobra coral no quarto 
dos filhos, no Bairro Jaraguá

Donos de bares são conduzidos à delegacia, 
após fiscalização em São Francisco

Araçuaí | PM encerra 
cavalgada com 150 pessoas 

Fiscalização encontra 
bar trancado com 
clientes dentro; dono 
do estabelecimento é 
multado

Por unanimidade, o plenário do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
julgou constitucional toda a Lei 

Complementar 173/2020 que, no 
contexto da pandemia, ficou conhe-
cida como Lei de Socorro aos Esta-

dos, incluindo o trecho que proíbe 
o reajuste no salário de servidores 
federais, estaduais e municipais até 

Por unanimidade, o plenário do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
julgou constitucional toda a Lei 
Complementar 173/2020 que, no 
contexto da pandemia, ficou co-
nhecida como Lei de Socorro aos 
Estados, incluindo o trecho que 
proíbe o reajuste no salário de ser-
vidores federais, estaduais e muni-
cipais até 31 de dezembro de 2021. 

O assunto foi julgado na sessão 
que se encerrou na noite da última 
sexta-feira (12), do plenário virtual. 
Nessa modalidade de julgamento, 
os ministros têm uma janela de 

tempo para votar somente por es-
crito, sem debate oral.

O congelamento de salários era 
questionado no Supremo em três 
ações diretas de inconstitucionali-
dade (ADI), abertas por PT, PDT e 
Podemos, todas relatadas pelo mi-
nistro Alexandre de Moraes. A me-
dida foi prevista na lei como forma 
de compensar os gastos públicos 
extras com a pandemia de covid-19. 

Para os partidos, no entanto, 
ao congelar os salários de todos os 
servidores do país, os artigos 7º e 
8º da LC 173/2020 violaram alguns 

princípios constitucionais, como o 
de autonomia administrativa dos 
entes federativos e o de irreduti-
bilidade salarial, bem como preju-
dicaram a eficiência dos serviços 
públicos.  

Moraes, contudo, entendeu 
que nenhum dos argumentos se 
sustentam. Em seu voto, o relator 
considerou que a legislação está in-
teiramente de acordo com a Cons-
tituição. Ele negou, por exemplo, 
que haja violação à irredutibilidade 
salarial dos servidores públicos.

“No caso, verifica-se que não 

houve uma redução do valor da 
remuneração dos servidores públi-
cos, uma vez que apenas proibiu-
se, temporariamente, o aumento 
de despesas com pessoal para 
possibilitar que os entes federados 
enfrentem as crises decorrentes da 
pandemia de Covid-19, buscando 
sempre a manutenção do equilíbrio 
fiscal”, escreveu o ministro.

Ele destacou que o objetivo da 
lei foi evitar a irresponsabilidade 
fiscal, sobretudo de estados e mu-
nicípios, que ao receber verbas 
extras da União para o combate à 

Na noite do último domin-
go (14), dois proprietários de 
bares foram notificados duran-
te uma fiscalização da Polícia 
Militar e Vigilância Sanitária, 
na zona rural de São Francis-
co. As ocorrências foram no 
Povoado de Retiro e as equi-
pes se deslocaram após uma 
denúncia de festa clandestina. 
Segundo a PM, os dois bares 

estavam funcionando nor-
malmente com a presença de 
clientes, que não usavam más-
caras e nem mantinham o dis-
tanciamento.

Os donos foram conduzi-
dos à delegacia e uma caixa 
de som, usada em um dos ba-
res, foi apreendida. A chefe 
da vigilância em saúde, Mile-
ne Fátima Pereira, explicou 

No Bairro Jaraguá, em Mon-
tes Claros, uma cobra da es-
pécie coral foi encontrada no 
quarto de duas crianças. Segun-
do o Corpo de Bombeiros, as 
crianças, de quatro e seis anos, 
estavam brincando quando os 
pais acharam a cobra que media 
cerca de um metro.

“Os pais viram a serpente an-
dando no cômodo e retiraram 
as crianças imediatamente, e 
trancaram a porta do quarto até 
a nossa chegada. Eles ficaram 
bastante assustados, a casa fica 
perto de uma área de vegeta-
ção, mas eles nunca tinham en-
contrado cobra no local”, Luiz 
Eduardo Pimentel.

No momento em que os mi-
litares chegaram no imóvel, a 
serpente havia se escondido 
debaixo da cama. Ela foi captu-
rada sem ferimentos e solta em 
uma área de preservação, dis-
tante do perímetro urbano.

Outra ocorrência | No Bair-
ro Santa Rafaela, moradores 
também encontraram uma co-
bra de um metro dentro de 
casa, no último domingo (14). 
A serpente da espécie cipó esta-
va na área da residência e se es-
condeu debaixo de um amonto-
ado de madeiras. Os bombeiros 
capturaram o animal com uso 
de equipamentos apropriados e 
devolveram ao habitat natural.

Em Montes Claros, no fim 
de semana, o dono de um bar 
foi conduzido à delegacia e 
multado após ser flagrado pela 
Guarda Municipal funcionando 
de portas fechadas. Dez clientes 
que estavam no estabelecimento 
também foram detidos. A ocor-
rência foi no Bairro Renascença.

“Recebemos uma denúncia 
de que o bar estava funcionando 
com venda de bebida alcoólica e 
com as portas fechadas. Encon-
tramos as dez pessoas bebendo 
e jogando baralho”, disse o co-
mandante da Guarda Municipal, 
Wagner Lopes queiroz.

Ele explicou que o proprietá-
rio foi multado em R$ 1.374 e 

cada cliente, em R$ 458. Todos 
assinaram um Termo Circuns-
tanciado de Ocorrência (TCO) e 
vão responder por crime contra 
a saúde pública. As denúncias 
em Montes Claros podem ser 
feitas pelos telefones 153 e 190.

O município foi incluído 
na “Onda Roxa” do Programa 
Minas Consciente, que prevê o 
fechamento do comércio não 
essencial, toque de recolher das 
20h às 5h e restrição de circu-
lação de pessoas, que só pode-
rão sair de casa para atividades 
essenciais. A venda de bebidas 
alcoólicas também está proibida 
em todos os estabelecimentos 
comerciais.
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31 de dezembro de 2021. 
O assunto foi julgado na sessão 

que se encerrou na noite da última 
sexta-feira (12), do plenário virtual. 
Nessa modalidade de julgamento, os 
ministros têm uma janela de tempo 
para votar somente por escrito, sem 
debate oral.

O congelamento de salários era 
questionado no Supremo em três 
ações diretas de inconstitucionalida-
de (ADI), abertas por PT, PDT e Po-
demos, todas relatadas pelo ministro 
Alexandre de Moraes. A medida foi 
prevista na lei como forma de com-
pensar os gastos públicos extras com 
a pandemia de covid-19. 

Para os partidos, no entanto, ao 
congelar os salários de todos os ser-
vidores do país, os artigos 7º e 8º da 
LC 173/2020 violaram alguns prin-
cípios constitucionais, como o de 
autonomia administrativa dos entes 

federativos e o de irredutibilidade 
salarial, bem como prejudicaram a 
eficiência dos serviços públicos.  

Moraes, contudo, entendeu que 
nenhum dos argumentos se susten-
tam. Em seu voto, o relator conside-
rou que a legislação está inteiramen-
te de acordo com a Constituição. Ele 
negou, por exemplo, que haja vio-
lação à irredutibilidade salarial dos 
servidores públicos.

“No caso, verifica-se que não 
houve uma redução do valor da re-
muneração dos servidores públicos, 
uma vez que apenas proibiu-se, tem-
porariamente, o aumento de des-
pesas com pessoal para possibilitar 
que os entes federados enfrentem as 
crises decorrentes da pandemia de 
Covid-19, buscando sempre a manu-
tenção do equilíbrio fiscal”, escreveu 
o ministro.

Ele destacou que o objetivo da lei 

foi evitar a irresponsabilidade fiscal, 
sobretudo de estados e municípios, 
que ao receber verbas extras da 
União para o combate à pandemia, 
ficam assim impedidos de tomar me-
didas populistas, usando os recursos 
para “fazer cortesia com chapéu 
alheio”.

“A situação fiscal vivenciada pe-
los Estados e Municípios brasileiros, 
sobretudo nessa conjuntura de pan-
demia, demanda uma maior atenção 
em relação aos gastos públicos e, no 
particular, ao gasto com o funciona-
lismo público”, acrescentou Moraes, 
que foi acompanhado por todos os 
outros dez ministros do Supremo.

Uma quarta ADI contra outro tre-
cho da LC 173/2020, que impunha 
condições para a suspensão no pa-
gamento da dívida de estados com a 
União, também foi rejeitada por una-
nimidade. (Agência Brasil)

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAçãO

pandemia, ficam assim impedidos 
de tomar medidas populistas, usan-
do os recursos para “fazer cortesia 
com chapéu alheio”.

“A situação fiscal vivenciada pe-
los Estados e Municípios brasilei-
ros, sobretudo nessa conjuntura de 
pandemia, demanda uma maior 

que eles foram notificados e 
orientados quanto ao cumpri-
mento do decreto municipal, 
que permite o funcionamento 
apenas por meio de delivery. 

Segundo ela, se os responsá-
veis forem flagrados desres-
peitando as regras novamente 
podem responder processo 
administrativo.



Montes Claros, terça-feira 16.3.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

A psicóloga Roberta Drumond Oliveira destaca que a ansiedade 
pode se manifestar fisicamente

9cidadE

MCTrans tem alta incidência de 
indeferimento de multas

Psicóloga esclarece dúvidas 
sobre tema tão discutido 
durante a pandemia

TRANSTORNO DE ANSIEDADE

Trânsito restringi circulação de veículos 
pesados em avenida da Praça de Esportes

Empresa faz estudos sobre anel 
rodoviário de Montes Claros
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A empresa Perplan intensificou 
os levantamentos técnicos sobre a 
alça do Anel Rodoviário de Montes 
Claros, que interligará as saídas das 
BR-135, na direção de Mirabela e da 
BR-251, na direção de Janaúba e Sa-
linas. A empresa foi contratada pela 
Eco135, concessionária do Grupo 
EcoRodovias, que administra os 
trechos das rodovias BR-135, MG-
231 e LMG-754 e que desde 7 de 
novembro do ano passado iniciou 
esses estudos. O Estado solicitou 
a concessionária a antecipação de 
receitas para construir essa alça 
do Anel Rodoviário, que tirará um 
fluxo médio de 2.500 caminhões 
da área urbana de Montes Claros. 
A alça deverá ter aproximadamente 
12 quilômetros de extensão e or-
çada em R$ 50 milhões. A Eco135 

estará pagando R$ 4,2 bilhões pela 
concessão da rodovia, em 30 anos.

Na manhã da última sexta-feira, 
a Equipe de Fiscalização da MC-
trans atuou realizando o controle 
do trânsito na Estrada da Produ-
ção, altura do quilômetro 01, como 
suporte aos pesquisadores da em-
presa Perplan, que foi contratada 
pela concessionária Eco 135 para 
realizar o estudo de tráfego do 
Contorno Leste e Norte de Mon-
tes Claros. Os dados levantados 
serão utilizados como base para 
novos planejamentos de mobili-
dade urbana em nosso município. 
No mês de julho do ano passado, o 
governador Romeu Zema realizou 
reunião na Cidade Administrativa, 
quando anunciou que pediu a Eco 
135 para antecipar as receitas com 
a concessão da BR-135 e com isso, 
fazer as obras do Anel Rodoviário 

Norte.  
O projeto inicial previa passar 

dentro do campus da UFMG, que 
não deu permissão e novo projeto 
foi elaborado. Porém esse projeto 
também ficou ultrapassado, pois 
com o crescimento da cidade, ficou 
na área urbana. Projeto com novo 
traçado precisa ser elaborado. A 
Secretaria Estadual de Infraestru-
tura informou ao GAZETA que 
desde outubro de 2020 autorizou 
a concessionária a fazer os estudos 
e projetos para o Anel Rodoviário 
de Montes Claros. Por isso, preci-
sa aguardar os estudos para saber 
quais passos precisam ser dados. 
Os estudos são de meio ambien-
te, traçado e fluxo de veículos e o 
DER-MG está atuando com a con-
cessionária nessa tarefa e a Seinfra 
tem realizado reuniões para acom-
panhar o quadro.

A Empresa Municipal de Pla-
nejamento, Gestão e Educação 
em Transito e Transportes de 
Montes Claros (MCTrans) tem 
uma alta incidência de indefe-
rimento dos recursos contra 
as multas aplicadas. Na última 
sexta-feira, o Diário Oficial de 
Montes Claros publicou o re-
sultado da análise dos recur-
sos feitos pela Junta Adminis-
trativa de Recursos de Infração 
( JARI), quando das 446 multas 
analisadas apenas 102 foram 
deferidas, o que dá 22,8%. Um 
aspecto interessante é que tem 
multas aplicadas em 2015. On-

tem (15), a empresa municipal 
explicou que “segue todas as 
normativas estruturadas pelo 
Contran (Conselho Nacional 
de Trânsito). Sendo assim, es-
clarece que em 19 de março 
de 2020 o Contran realizou a 
publicação da deliberação nº 
185/2020, suspendendo todos 
os prazos dos processos em 
andamento”.

Informa ainda que “em 
16 de novembro de 2020, o 
Contran publicou a resolução 
805/2020 que estabelece um 
cronograma para retomada 
dos prazos. Seguindo o cro-

nograma estabelecido, a MC-
Trans retomou a publicação 
dos resultados dos recursos 
realizados junto à JARI ( Junta 
Administrativa de Recurso de 
Infrações) conforme publica-
ção realizada na sexta-feira 
(12/03), no diário oficial do 
município de Montes Claros. 
Vale ressaltar que, de acordo 
com o artigo 267 do Código de 
Trânsito Brasileiro, o condutor 
infrator pode solicitar que a 
penalidade seja convertida em 
advertência por escrito. Sendo 
assim, alguns recursos foram 
deferidos”. (GA)

Durante a pandemia do coro-
navírus (Covid-19) o mundo esta 
enfrentando, muitas pessoas ou 
adquiriram ou tem tido com mais 
frequência as crises de ansiedade. 

Vários fatores podem levar à 
sensação de ansiedade durante a 
pandemia porque a insegurança 
diária, o medo de ter Covid-19 ou 
de alguma pessoa próxima ter, a 
distância das pessoas queridas, 
problemas financeiros gerados 
pela crise atual, filhos em casa e 
ainda as aulas on-line, falta de 
interação social, o próprio home 
office, o receio da morte, entre 
outras razões que causam desequi-
líbrio e tudo que a pandemia im-
põe. Todo esse cenário representa 
uma carga emocional muito forte, 
principalmente para as pessoas 
que já são mais fragilizadas. 

De acordo com a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), o Brasil 
é o país mais ansioso do mundo. 
Cerca de 18 milhões de brasilei-
ros convivem com o transtorno 
de ansiedade. A psicóloga Roberta 
Drumond Oliveira, que é especia-
lista em Terapia Cognitiva Com-

portamental, Practitioner em Pro-
gramação Neurolinguistica (PNL), 
Hipnoterapia Cognitiva, além de 
atendimento psicológico para 
adultos e adolescentes nas áreas 
da ansiedade, depressão, transtor-
nos alimentares e fobias vai buscar 
esclarecer dúvidas sobre o tema.

Ansiedade é um termo geral, 
usado para caracterizar distúr-
bios que causam angústia, medo, 
apreensão, nervosismo e preocu-
pação. Ela é uma reação natural a 
algumas situações da vida, como 
uma entrevista de emprego ou na 
véspera de exames de saúde. O 
problema acontece quando esses 
sentimentos são vivenciados de 
forma intensa e bastante frequen-
te, comprometendo a qualidade 
de vida e a saúde emocional.

Um dos pontos mais abordados 
pelas pessoas que desconhecem o 
assunto é saber quais os sintomas 
que as pessoas que sofrem deste 
transtorno apresentam, e para Ro-
berta Drumond, “os sintomas de 
ansiedade podem se manifestar a 
nível físico, como a sensação de 
aperto no peito e tremores ou a 

nível emocional como a presença 
de pensamentos negativos, preo-
cupação ou medo, e geralmente, 
surgem vários sintomas ao mesmo 
tempo, como: respiração ofegante 
ou falta de ar, aumento do suor, 
tremores nas mãos ou outras par-
tes do corpo, sensação de fraque-
za ou fadiga, boca seca, mãos e 
pés frios ou suados, náusea, ten-
são muscular e dor de barriga ou 
diarreia”.    

Ainda de acordo com a psicó-
loga, “existem ainda os sintomas 
psicológicos da ansiedade, que 
são: constante tensão ou ner-
vosismo, sensação de que algo 
ruim vai acontecer, problemas de 
concentração, medo constante, 
descontrole sobre os pensamen-
tos e principalmente dificuldade 
em esquecer o objeto de tensão, 
além de preocupação exagerada 
em comparação com a realidade 
e ainda problemas para dormir e 
irritabilidade”.

CONTROLAR SINTOMAS

Segundo a psicóloga Roberta 

Drumond Oliveira, existem for-
mas de controlar esses sintomas 
do Transtorno de Ansiedade, “para 
controlar a ansiedade deve-se pro-
curar um médico que irá prescre-
ver medicamentos que ajudam 
a diminuir alguns dos sintomas 
e fazer acompanhamento com o 
psicólogo. A psicoterapia pode 
ajudar o paciente a entender os 
fatores do dia a dia que desenca-
deiam sua ansiedade, reduzir seus 
sintomas e trabalhar os eventos 
que o levaram a desenvolver este 
problema”.

DIAGNóSTICO DO PROBLEMA

Roberta Drumond também 
destacou a necessidade de se 
diagnosticar os sintomas o quanto 
antes. “Para que se diagnostique o 
transtorno de ansiedade generali-
zada, a pessoa precisa sentir uma 
preocupação ou ansiedade exces-
siva. Além disso, precisa apresen-
tar três ou mais dos sintomas a se-
guir: agitação ou uma sensação de 
tensão ou nervosismo, tendência 
a cansar-se facilmente, dificuldade 

Visando sempre conservar 
a segurança e o bom desen-
volvimento do trânsito na ci-
dade, a Prefeitura de Montes 
Claros, através da Empresa 
Municipal de Planejamento, 

Gestão e Educação em Trân-
sito e Transportes (MCTrans), 
segue as melhores diretrizes 
de mobilidade urbana. Neste 
sentido, a Equipe de Sinaliza-
ção Viária da MCTrans realiza 

constantemente atualização 
das placas de trânsito.

Recentemente, houve a 
instalação de uma placa de 
advertência na avenida Ar-
mênio Veloso (Praça de Es-

portes). A placa orienta que 
veículos que pesem mais de 
4 toneladas sigam à esquerda, 
acessando a avenida Oswal-
do Cruz, pois os veículos de 
grande porte são proibidos 

de transitar pela região do hi-
percentro da cidade.

Para mais informações e 
esclarecimentos, favor entrar 
em contato com a Diretoria 
de Trânsito e Sistema Viário 

através dos telefones (38) 
3224-6924 ou (38) 3224-
6926, ou ainda pelo e-mail: 
transitomctrans@gmail.com. 
(MANU SILVA – Colaborado-
ra)

de concentração, irritabilidade, 
tensão muscular e distúrbio do 
sono”. 

TIPOS DIFERENTES DO 
TRANSTORNO 

“O Transtorno de Ansiedade é 
diferenciado por tipos, que são 
assim denominados: Transtorno 

Obsessivo Compulsivo (TOC), 
Transtorno de Ansiedade Gene-
ralizada (TAG), Fobia social, Sín-
drome do Pânico e Ansiedade por 
estresse pós-traumático”, finalizou 
a psicóloga.

Mais do que nunca, precisamos 
estar atentos a nossa saúde mental 
e na das pessoas com quem con-
vivemos.
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Andressa Suita mostra Gusttavo 
Lima cantando em viagem e web 
vibra: ‘O casal vive’

‘BBB 21’: Arthur xinga e promete 
‘tocar o terror’ após voto de Fiuk 
em Projota. ‘Burro e sonso’

Gusttavo Lima e Andressa Suita 
estão juntos em Angra dos Reis. 
Em sua rede social a modelo pu-
blicou um vídeo do cantor tocan-
do ao violão a música “que Pasen 
Los Días”(Deixe os dias passarem), 
que gravou em parceria com kany 
Garcia. Um trecho da canção, can-
tada em espanhol pelo artista, diz: 
“que os dias passem e você ainda 
me diga: eu quero estar com você”. 
Foi o suficiente para os entusiastas 
do casal, que ainda não voltou a 
rotular o relacionamento, come-
morassem.

“Não vejo a hora de ouvir da 
boca do casal: ‘voltamos’”, disse 
um fã. “Nunca duvidamos desse 
amor”, garantiu um fã-clube dos 
dois. “Estão aos poucos voltan-
do para as redes sociais juntos! O 
Amor venceu”, vibrou uma fã. “Esse 
momento é nosso, Brasil! Demorou 
tanto tempo para ela postar alguma 
coisa”, escreveu outra seguidora do 
casal, assumindo ansiedade pelo 
anúncio da reconciliação.

O casamento de Gusttavo Lima 
e Andressa Suita chegou ao fim em 
outubro de 2020. Na ocasião, a mo-
delo contou que foi acordada no 
meio da noite pelo sertanejo, que 
colocou um ponto final na relação. 
“Não tive abertura para eu poder 
salvar nosso casamento”, lamentou 
Andressa. Gusttavo, por sua vez, 
desabafou: “Eu não estava feliz. 
Tentei de tudo para manter o casa-
mento. Não está sendo fácil. O pior 

Arthur está inconformado com o 
voto de Fiuk em Projota ao Paredão. 
No “BBB21” deste domingo (14), O 
filho de Fábio Jr. indicou o rapper 
direto para a berlinda, enquanto Gil-
berto, Pocah e Thaís foram os mais 
votados pela casa. O doutorando em 
economia, que admitiu sentimentos 
por Lucas Penteado, se livrou pela 
prova do bate-volta e o trio terá que 
enfrentar a preferência do público.

Após dinâmica, Arthur começou 
a xingar Fiuk e prometeu uma forma 
de causar durante a próxima festa 
do Líder, que acontece quarta-feira 
(17). Cu**. Faço questão de tocar o 
terror na festa dele quarta, moleque 
mimado da porra, se fo**”, disparou 
o affair de Carla Diaz.

Projota respondeu: “Se eu ficar, 

meu primeiro compromisso vai ser 
tirar ele. Vou sair empurrando ele”. 
“Ele é burro, sonso do car**. Ele 
foi na única pessoa que não votaria 
nele aqui dentro agora, é um idiota, 
cu**, pipoqueiro do car**, mimado, 
bosta. Estou com ranço da voz desse 
moleque, ódio da voz dele”, comple-
tou Arthur.

Líder da semana, Fiuk tem rixa 
declarada com Arthur por trocas de 
votos, mas o cantor precisou votar 
em Projota após o rapper imunizar 
o capixaba com o Poder do Anjo.

“é um momento muito delica-
do, eu vou colocar nesse paredão o 
Projota hoje. Aqui no jogo desde o 
começo, nos primeiros dias ele fala-
va assim: ‘se precisar votar em você, 
eu vou voltar. Sinto que em algum 

RESUMO DE Novelas
Giovanni tenta fugir do 
chalé. Camila pede ajuda 
a Enéas para encontrar 
Giovanni. Leozinho e 
Agilson fazem confusão 
na feira. Teodora aceita 

ajudar Rebeca. Dulce sequestra Bia. Carmela é assalta-
da. Camila encontra documentos sobre a explosão do 
Grand Bazzar.

Ana vence o torneio 
e todos comemoram. 
Manuela vai com Júlia 
buscar Ana no aeropor-
to. Ana combina de se 
encontrar com Rodrigo. 

Manuela teme deixar Alice na festa ao ver o ambiente 
e as pessoas que estão presentes. Ana despede-se da 
mãe e vai dormir com Júlia. Manuela chega em casa e 
sai com a irmã para viajar. Eva acorda e fica irritada ao 
descobrir que as filhas não estão em casa. Iná tem um 
forte pressentimento com as netas e senta-se na cama 
sem conseguir dormir. 

Thelma se martiriza por 
crime. Magno comenta 
com Lurdes que acredita 
que a resposta a seu vídeo 
seja falsa. álvaro descobre 
que foi Raul quem de-

nunciou Marconi à polícia. Marconi jura vingança contra 
Sandro. Miriam informa a Thelma sobre a morte de Jane, 
e Danilo se preocupa com a suposta surpresa da mãe. 
Lurdes conta para Thelma que descobriu que o e-mail 
em resposta a seu vídeo é falso. Vera não consegue se 
entender com Vitória e não deixa que as filhas percebam 
seu estado de saúde. Magno ajuda Lídia. 

Capitulo não disponivel

seria ser desonesto com ela e com 
meus filhos. Mais vale uma verdade 
dura do que uma mentira fofa”.

Em janeiro deste ano, uma foto 
postada por uma fãs de Gusttavo 
Lima acabou entregando o que os 
fãs queriam: o reencontro do casal. 
No clique, Andressa Suita aparece 
abraçada a Gusttavo Lima na lancha 
do artista em Angra dos Reis, no li-
toral do Rio de Janeiro.

Ao colunista Leo Dias, o cantor 
assumiu: “Ela está aqui do meu 
lado. Vou ser bem sincero. Ela é a 
mãe dos meus filhos. Mulher que 
eu mais amo neste mundo”. E com-
pletou: “Ainda é muito cedo para 
falar em volta. Convidei Andres-
sa para passar um fim de semana 

comigo, e ela veio. Em nome dos 
nossos filhos, resolvemos nos en-
contrar”.

Depois disso, nas redes sociais, 
Gusttavo e Andressa já deram ou-
tras pistas de que estariam juntos, 
mas não mais rotularam o relacio-
namento. Na ocasião, uma amiga 
de Andressa garantiu: “O Gusttavo 
(Lima) terá de rebolar para ter ela 
de volta”, dando a entender que, 
agora, a modelo estava dando as 
cartas no romance.

Segundo Leo Dias, no entanto, 
depois de anularem o divórcio, An-
dressa e Gusttavo voltaram a morar 
juntos, e com os dois filhos, agora 
no apartamento para onde o artista 
se mudou após a separação.

10 EntrEtEnimEntO

momento posso ser mira deles. Pe-
gou um pouco pra mim ele mudar 
da água pro vinho com as pessoas 
que saíram”, declarou.

Após dinâmica do bate-volta, 
Projota reclamou do voto recebi-
do por Fiuk. “Foi uma punhalada 
na cara dura (...) Não tem como 
aceitar isso, tudo faz parte do jogo 
óbvio, mas que parte você chegou 
em mudança? Como é que você vem 
falar de mudança? (...) Fiuk, não sei 
como você pode apontar como um 
defeito de alguém a mudança. Até 
porque, você foi pro paredão e vol-
tou outra pessoa. Assim que você 
estalou”, questionou.

Referência de estilo dentro e fora 
do jogo, Pocah empatou com Thaís 
com relação ao número de votos 
ao paredão, cada uma com quatro 
indicações. Em desabafo com Ca-
milla de Lucas, a funkeira começou 
a chorar.

“Eu estou totalmente em desvan-
tagem, mas seja o que Deus quiser. 
quero ficar, quero mostrar que es-
tou com a mente melhor para jogar. 
quando eu me perdi, você ficou do 
meu lado e me ajudou. Eu me achei 
e agora sei exatamente o que eu vim 
fazer aqui dentro. Eu assumo que fiz 
a escolha errada por não ter racioci-
nado melhor. Por isso que eu peço a 
oportunidade para ficar e fazer dife-
rente. Vou dar o meu sangue pelo o 
que eu acredito até o fim, se eu ficar, 
tudo vai ser diferente”, completou.



Montes Claros, terça-feira 16.3.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11rEgiOnal/ ESpOrtE

MDR aponta área mineira da 
Sudene com R$ 1,1 bilhão do FNE

Estado apresenta balanço do IPVA 
2021 pago até fevereiro

Especialista chama a atenção para as 
compras on-line no Dia do Consumidor

Bruno Soares encara “dupla da paz” em estreia 
no ATP de Acapulco

GIRLENO ALENCAR

A área mineira da Sudene 
recebeu R$ 1,1 bilhão dos re-
cursos do Fundo Constitucional 
do Nordeste (FNE), conforme 
relatório divulgado ontem pelo 
Ministério do Desenvolvimen-
to Regional. Foram mais de R$ 
43,78 bilhões concedidos em 
financiamento a empreendedo-
res do Norte, do Nordeste e do 
Centro-Oeste em 2020 por meio 
dos Fundos Constitucionais das 
três regiões (FNO, FNE e FCO). 
Os recursos são administrados 
pelo Ministério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR) e conce-
didos pelos bancos do Nordes-
te, da Amazônia e do Brasil. “A 
orientação que temos do presi-
dente Bolsonaro é de fazer es-
ses repasses chegarem ao maior 
número de beneficiários e mu-
nicípios nestas regiões que his-
toricamente têm mais dificulda-
de. Dessa forma, a economia é 
menos impactada neste período 
de pandemia e, ao mesmo tem-
po, damos suporte às empresas 
para que os empregos sejam 
mantidos”, afirma o ministro do 
Desenvolvimento Regional, Ro-
gério Marinho.

A região que movimentou 
mais recursos foi a Nordeste, 
com R$ 25,8 bilhões em contra-
tações, seguida pelo Norte, com 
R$ 10,48 bilhões, e pelo Centro
-Oeste, com R$ 7,5 bilhões em 

financiamentos. Desse total, R$ 
3,52 bilhões foram destinados 
a pequenos empreendedores 
das três regiões, que puderam 
acessar os recursos por meio 
da linha emergencial contra os 
impactos da pandemia de co-
vid-19. De acordo com dados 
preliminares da Superinten-
dência do Desenvolvimento do 
Nordeste (Sudene), dos R$ 25,8 
bilhões utilizados em financia-
mentos na região, pouco mais 
de R$ 3 bilhões foram disponibi-
lizados por meio da linha emer-
gencial voltada a estabelecimen-
tos afetados pela pandemia do 
coronavírus. Foram registradas 
mais de 156 mil operações nos 
11 estados atendidos pelo órgão 
por meio dessa linha. No total, 
foram realizadas mais de 711 mil 
contratações em todas as linhas 
de financiamento disponíveis.

Do montante total, R$ 19,1 
bilhões foram aplicados em 
iniciativas nos ramos de agro-
negócio, comércio e serviços, 
entre outros. Além disso, R$ 
6,6 bilhões foram investidos no 
setor de infraestrutura, outros 
R$ 11,7 milhões para o Finan-
ciamento Estudantil (Fies) e R$ 
113 milhões para empréstimos 
a pessoas físicas. A Bahia regis-
trou o maior volume de aplica-
ção (R$ 4,19 bilhões), seguida 
por Ceará e Pernambuco, que 
contrataram, respectivamen-
te, R$ 2,86 bilhões e R$ 2,68 

bilhões. Os três estados foram 
responsáveis por 51,1% da mo-
vimentação. Maranhão (R$ 2,04 
bilhões), Piauí (R$ 1,81 bilhão), 
Paraíba (R$ 1,21 bilhão), Minas 
Gerais (R$ 1,1 bilhão), Rio Gran-
de do Norte (R$ 1 bilhão), Ser-
gipe (R$ 942 milhões), Alagoas 
(R$861 milhões) e Espírito San-
to (R$ 341 milhões) completam 
a lista.

O setor de comércio e servi-
ços foi o que mais se destacou, 
contratando R$ 8,4 bilhões – 
32,4% do total. Na sequência 
veio Infraestrutura, com R$ 6,6 
bilhões (25,7%). Outros setores 
contemplados foram agrícola 
(R$ 3,4 bilhões), pecuária (R$ 
4,3 bilhões), agroindústria (R$ 
448,9 milhões), indústria (R$ 
2,1 bilhões) e turismo (R$ 532,7 
milhões). As contratações foram 
realizadas por meio dos diver-
sos programas do Fundo Cons-
titucional, como FNE Rural, FNE 
Inovação e Pronaf. Desses R$ 
25,8 bilhões, foram destinados 
R$ 14,8 bilhões para o Semiári-
do, região apontada como prio-
ritárias pela Política Nacional 
de Desenvolvimento Regional 
(PNDR).

O Fundo Constitucional do 
Norte (FNO), que conta com o 
apoio da Superintendência do 
Desenvolvimento da Amazônia 
(Sudam), realizou R$ 10,48 bi-
lhões em contratações (19.095 
operações). Desse total, o agro-

Ontem (15), foi comemora-
do o Dia Mundial dos Direitos 
do Consumidor. Com intuito 
de conscientizar a população 
sobre seus direitos, a data se 
tornou uma oportunidade para 
as marcas realizarem ofertas 
durante o mês, porém, o con-
sumidor deve ficar atento às 
falsas promoções. De acordo 
com o último mapeamento, 

realizado pela BigData Corp 
a pedido da Serasa Experian, 
aponta que mais de 40% dos si-
tes do País não estão seguros. A 
estatística representa um total 
de 7,2 milhões de endereços.

De acordo com a professo-
ra de Direito, Jéssica Godinho, 
as campanhas fraudulentas na 
internet, acontecem quando 
as pessoas acabam não veri-

ficando a integridade da URL 
do site. “Os golpistas buscam 
manipular os usuários para 
que passem informações confi-
denciais. Muitas pessoas clicam 
em links desconfiáveis achando 
que estão fazendo o procedi-
mento correto, mas na verda-
de estão passando seus dados 
para terceiros sem saberem”, 
comenta a professora.

Ainda de acordo com o 
Jéssica, períodos promocio-
nais como a Semana do Con-
sumidor e Black Friday é uma 
ótima oportunidade para os 
criminosos ampliarem esse 
tipo de captação de diversas 
formas, além do crescimento 
do e-commerce no Brasil, que 
acaba impulsionando este tipo 
de ação. De acordo com o rela-

tório Global Outlook 2021, da 
Mastercard, a expectativa é que 
de 20% a 30% das operações 
que migraram das lojas físicas 
para o meio digital durante o 
isolamento social vão ser per-
manentes quando o surto ter-
minar.

“é preciso ter muita atenção 
e cuidado na hora do forneci-
mento de dados pessoais nas 

compras on-line, pois só em 
2020, foram mais de 244 mi-
lhões de compras que foram 
checadas, com a possibilidade 
ações criminosas. é preocu-
pante, pois mostra a vulnera-
bilidade, que possibilitam a 
criação de perfis falsos, realizar 
compras em nome da vítima e 
até mesmo solicitar emprésti-
mos bancários”, enfatiza.

O Brasil está representado 
em dose dupla (e na chave de 
duplas) no ATP 500 de Acapul-
co, no México, a partir desta ter-
ça-feira (16), em horários que 
ainda serão definidos. Dupla 
número 4 do ranking mundial 
da Associação dos Tenistas Pro-
fissionais (ATP), o mineiro Bru-
no Soares e o britânico Jamie 

Murray (19º) estreiam contra o 
indiano Rohan Bopanna (42º) 
e o paquistanês Aisam qureshi 
(48º), que formam a chamada 
“parceria da paz”, dado o his-
tórico de guerra entre os países 
asiáticos.

Bruno e Murray buscam o 
segundo título da temporada. 
O primeiro veio em fevereiro, 

logo na primeira competição 
desde a retomada da parceria, 
após um ano, no ATP 250 de 
Melbourne, na Austrália. Eles 
não jogam desde o Aberto da 
Austrália, quando perderam da 
dupla formada pelo norte-ame-
ricano Rajeev Ram (14º) e o 
britânico Joe Salisbury (12º) na 
semifinal.

O gaúcho Marcelo Demo-
liner (46º) e o mexicano San-
tiago González, por sua vez, 
têm pela frente os canadenses 
Felix Auger-Aliassime (18º do 
ranking mundial de simples e 
90º nas duplas) e Milos Raonic 
(19º em simples, 406º nas du-
plas). A parceria Brasil-México 
vem de eliminação nas quartas 

de final do ATP 250 de Santiago 
(Chile) para o argentino Fede-
rico Delbonis (143º nas duplas 
e 79º em simples) e o espanhol 
Jaume Munar (153º nas duplas 
e 98º em simples).

O paranaense Thiago Wild 
buscou vaga na chave de sim-
ples em Acapulco, mas foi eli-
minado na segunda rodada do 

torneio classificatório. No sá-
bado (13), o brasileiro número 
124 do mundo em simples der-
rotou o croata Danilo Petrovic 
(159º) por 2 sets a 1, com par-
ciais de 6/3, 4/6 e 6/4. No do-
mingo (14), porém, caiu para 
o norte-americano Brandon 
Nakashima (145º) por 2 sets a 
0 (duplo 6/3). (Agência Brasil)

A Superintendência de 
Arrecadação e Informações 
Fiscais da Secretaria de Es-
tado de Fazenda de Minas 
Gerais (SEF/MG) divulgou, 
ontem (15/3), o balanço par-
cial do IPVA pago em 2021. 
Até 28/2, foram arrecadados 
R$ 3,8 bilhões com o im-
posto, sendo R$ 2,8 bilhões 
em janeiro e R$ 1 bilhão em 
fevereiro. O montante repre-
senta 59,4% do total da ar-
recadação de R$ 6,4 bilhões 
prevista para este ano. 

Do total, R$ 2,1 bilhões 
(55%) foram pagos em cota 

única, com os proprietários 
dos veículos beneficiados 
com o desconto de 3%, e 
R$ 1,7 bilhão (45%) corres-
ponde ao pagamento das 
duas primeiras parcelas do 
imposto. 

Os recursos obtidos com 
o IPVA são distribuídos da 
seguinte maneira:

- 40% vão para o caixa 
único do Tesouro Estadual;

- 40% são destinados para 
o município de emplaca-
mento do veículo;

- 20% vão para o Fundo 

de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profis-
sionais de Educação (Fun-
deb).

TERCEIRA PARCELA

A escala de vencimento 
para o pagamento da ter-
ceira parcela do IPVA 2021 
começa na próxima quinta-
feira (18/3), para os veículos 
com final de placa 1 e 2, e 
vai até 24/3, para os veícu-
los com final de placa 9 e 0. 
(Agência Minas)

D
IVULG

AçAO
D

IV
UL

G
Aç

AO

negócio foi responsável por R$ 
4,5 bilhões e o setor de infra-
estrutura, por R$ 3,5 bilhões. 
Os pequenos empreendedores 
tiveram acesso a cerca de R$ 
1,3 bilhão – R$ 306,7 milhões 
por meio da linha emergencial 
contra a Covid-19 (4 mil ope-
rações), R$ 430,3 milhões por 
meio da linha FNO MPEI, que 
inclui também os microempre-
endedores individuais, e outros 
R$ 512,6 milhões em diferen-
tes linhas ofertadas pelo Banco 
da Amazônia. A contratação de 
financiamentos no Pará foi a 
maior entre os estados do Norte 
(R$ 4,05 bilhões). Na sequência, 
vêm Tocantins, com R$ 2,21 bi-

lhões; Rondônia, com R$ 1,63 
bilhão; Amazonas, com R$ 1,47 
bilhão; Acre, com R$ 287,9 mi-
lhões; Amapá, com R$ 72,3 mi-
lhões; e Roraima, com R$ 751,8 
milhões.

Nos quatro estados do Cen-
tro-Oeste, o Fundo Constitu-
cional da região, que é admi-
nistrado em parceria com a 
Superintendência do Desenvol-
vimento do Centro-Oeste (Su-
deco), financiou mais de R$ 7,5 
bilhões em 20,5 mil operações. 
Desse total, o agronegócio foi 
responsável por R$ 5,3 bilhões 
– um crescimento de 12% com-
parado ao ano anterior. Já as 
áreas da indústria, infraestrutu-

ra, turismo, comércio e serviços 
foram responsáveis por R$ 2,28 
bilhões em contratações. A linha 
de desenvolvimento rural, que 
financia investimentos fixos, se-
mifixos e custeio, foi a respon-
sável pela maior parcela de cres-
cimento das operações. Foram 
quase R$ 4,8 bilhões em mais de 
9,2 mil concessões de crédito 
em 2020. Em Goiás, os produto-
res rurais tiveram R$ 1,54 bilhão 
financiado. O agronegócio no 
Distrito Federal (R$ 516,6 mi-
lhões em financiamentos), em 
Mato Grosso (R$ 1,88 bilhão) e 
em Mato Grosso do Sul (R$ 1,32 
bilhão) também foram respon-
sáveis pelo crescimento.

Valor arrecadado em janeiro e fevereiro representa 59,4% do total
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INFELIZMENTE, vários países como Itália, Irlanda, entre outros voltaram 
a adotar o Lockdown, devido ao número crescente de afetados pela terrível 
Covid-19. Aqui em Moc, estamos vendo o mesmo acontecer, mas acho que 
poderiam flexibilizar este decreto para abrirem as lojas e os mesmos vende-
rem nas portas, bem como acelerar a VACINAçãO. 

RELATÓRIO DA REFORMA TRIBUTÁRIA: Há uma expectativa de que 
o deputado Aguinaldo Ribeiro (PP) apresente nesta semana o relatório da 
reforma tributária. Estão sendo discutidas três propostas na comissão mista. 
A aprovação de uma reforma ampla é considerada improvável.

O PAISAGISTA Anderson Veloso, que sempre dá show com seus proje-
tos está a mil criando jardins nos condomínios, mas brevemente vai FAZER 
OS JARDINS DA PRAçINHA DA BORBOLETA DE DONA DINA PAULINO, com 
muito carinho, pois ela o admirava muito...

NÃO É BEM ASSIM- O Vaticano disse, nesta segunda-feira, que a Igreja 
Católica não vai abençoar uniões entre pessoas do mesmo sexo, numa decla-
ração aprovada pelo Papa Francisco. A decisão ameaça aumentar o abismo 
entre a Igreja Católica e grande parte da comunidade LGBTq+. Explicando 
a sua decisão numa nota, a Santa Sé refere-se à homossexualidade como uma 
“escolha” e que “não pode ser reconhecida como objetivamente ordenada” 
aos planos de Deus.

CANDIDATOS: As eleições do próximo ano, já começaram a “esquentar” 
com muitos candidatos como o ZEMA dizendo que vai disputar a reeleição. 
O presidente do senado Rodrigo Pacheco, pelo visto, deslumbrou com o car-
go e já está dizendo que será CANDIDATO A PRESIDENTE DA REPúBLICA, 
como também o governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite e, muitos 
outros. Mas o governador de São Paulo, João Doria, não terá chance e a dis-
puta será mesmo entre BOLSONARO E LULA, se ele for candidato. Como 
estamos em um país chamado Brasil, tudo é possível...

SUPREMO: Caberá aos onze ministros do STF julgar o recurso da PGR 
contra a decisão de Fachin, que determinou a anulação de todas as condena-
ções de Lula pela 13ª vara Federal de Curitiba. Na decisão que remeteu o caso 
ao plenário, Fachin reiterou as anulações.

A PERGUNTA CUJA RESPOSTA ASSOMBRA O BRASIL: E se o STF não 
reverte o que Fachin decidiu, mas tampouco impede a segunda turma de 
concluir o julgamento da suspeição? Aí juntariam a fome e a vontade de co-
mer para o caos ser estabelecido. qual será a probabilidade de vingar este 
cenário maximalista?

NOMES NAS RUAS: A maioria das ruas nos bairros de MOC e mesmo no 
centro não tem PLACAS com identificação das mesmas. Visitantes chegam e 
ficam totalmente perdidos. Há também o problema de vários bairros terem o 
mesmo nome e isso complica ainda mais quando usamos o GPS.

LEMBRANÇAS: Vou destacar a partir das próximas colunas as 
GranDes BeleZas De montes claros. primeiro, jovens mara-
vilhosas que já estão correndo atrás, algumas fazendo sucesso em 
suas profissões e outras em Universidades. No mais, como sempre 
digo: montes claros sempre teve fama de haver mulheres belíssi-
mas, como estão vendo nesta foto da década de 1960, no automó-
vel clube, este jornalista cercado pelas mais belas de uma época 
e que comandavam a nossa juventude dourada e, eram meninas 
realmente maravilhosas e hoje, construíram famílias que dão en-
sinamentos nobres aos filhos e netos. Estou selecionando espeta-
culares fotos das mais belas da nova geração do nosso circuito para 
abrir esta página. Fique ligado para ver as mais Belas Do poDer-
JOVEM DO NOSSO CIRCUITO. Hoje, elas são mais sofisticadas e 
modernas. (Foto rilson)

IRENE PEREIRA, proprietária do espaço de eventos “VicHi ma-
ria”, emoldurada pelos empresários: Gilberto e rislaine Borges 
Gualter leia-se triama. 

CASAMENTOS INESQUECÍVEIS- e nesta série de casamentos 
que marcaram realmente a sociedade pela beleza, requinte e o 
Glamour nesta série que estamos publicando, hoje, destaco o de 
matHeus XaVier Guimarães com priscila sapori loYola, 
que aconteceu no salão do Duca & naZaretH e reuniu os nomes 
mais tradicionais do nosso circuito. Veja nesta foto, os noivos ma-
theus e priscila em frente ao tradicional bolo.

BRINDANDO A FELICIDADE com os emocionados papais: paulo 
ivan-Viviane Xavier Guimarães, carlos-rita sapori loyola.

ESTE JORNALISTA foi cumprimentar os noivos matheus Guima-
rães e Priscila Sapori Loyola, que são filhos de famílias amigas e 
eles não cabiam em si de alegria por estarem vivendo aquele mo-
mento único e recebendo o carinho da família e de muitos e muitos 
amigos numa festa realmente suntuosa. 

VEJA QUE GRUPO de mulheres maravilhosas na pousada raiz par-
que: Grazy Ferraz, isabella Dennutti, thassia cordeiro, ana claudia 
costa e Virginia athayde.

ARMANDO E TÂNIA  MARTINS FIGUEIREDO, aí na última recep-
ção do meu aniversário, estiveram comemorando na última sexta-
feira, 44 anos de feliz união.

CARREATAS por todo país com buzinaços tomaram conta  do Bra-
sil no domingo, mas infelizmente, a imprensa das televisões não 
deram  nenhum destaque as quilométricas filas, com todos dan-
do apoio a Bolsonaro e protestando contra os ministros do stF 
que soltaram o ex-presidente lula. Veja nesta foto, o grupo reunido  
aqui em  moc, que promete repetir a dose brevemente. precisa-
mos mesmo protestar e mostrar que o povo brasileiro tem 
força.

RELEMBRANDO o verão em arraial D’ ajuda, com os amigos: Hér-
cules e adriana Figueira costa, este jornalista, Victor Hugo costa, 
raphael e Fernanda Figueira mourão.

VAI QUEBRAR TODO MUNDO

Meu Deus, este Lockdoown vai quebrar todo mundo, principalmente 
pequenos empresários que estão enlouquecidos, pois tem que pagarem 
alugueis, impostos salgados, funcionários sem que os mesmos estejam tra-
balhando e assim por diante. O POVO qUER TRABALHAR mesmo enfren-
tando o PERIGO, pois de qualquer forma podem morrer por outro motivo 
e os mais pobres até de FOME. que Deus tenha misericórdia... 

SUCESSÃO NA PETROBRÁS

Termina no próximo sábado o mandato de Roberto Castello Branco à 
frente da Petrobras. Castello Branco foi demitido por Jair Bolsonaro, insa-
tisfeito com a política de preços na estatal. Está marcado para 12 de abril, a 
assembleia que deverá confirmar o nome do novo presidente da Petrobras, 
o general Joaquim Silva e Luna.

PARQUE NO CANELA

MORADORES dos bairros Canelas e outras vizinhos inclusive, do Vargem 
Grande, andam solicitando a construção de um PARqUE FLORESTAL pois 
existe uma grande área com muitas e muitas árvores naquelas imediações. 
Não sei se é do antigo sítio que pertencia ao inesquecível casal Joaquim 
Costa e Dona Elisa, que foram grandes anfitriões de uma época e DONA 
ELISA, foi a primeira-dama que entrevistei logo que comecei a escrever no 
DIáRIO DE MONTES CLAROS. Frequentei muito o sítio pois era amigo de 
Roberto Felipe e depois tive a honra de promover ali UMA SERESTA EM 
HOMENAGEM A Jk, quando o então casal Moacir e Déa Dias Lopes, aluga-
ram o belo sítio. Parece-me que hoje não existe mais a casa, nem a piscina 
e somente as áRVORES. Gostaria de saber se o mesmo foi destruído, se não 
daria um belo parque com certeza. O prefeito Humberto Souto também 
deve lembrar-se do SÍTIO DA VARGEM GRANDE. 

NOVO SEGURO DESEMPREGO

As mudanças no seguro-desemprego em estudo pelo governo devem 
incluir uma nova regra de cálculo do benefício. Hoje, o trabalhador dis-
pensado sem justa causa recebe de três a cinco parcelas com um valor fixo. 
Pela proposta em elaboração, o beneficiário passaria a receber parcelas com 
redução de 10% a cada mês, desde que respeitada a garantia de ao menos 
um salário mínimo (R$ 1,1 mil).

SEMANA CABULOSA

Pelo 16º dia seguido, o Brasil bateu na média móvel de mortes pela 
Covid-19, que chegou a 1.832 óbitos por dia nos últimos sete dias. O país 
teve sua semana mais letal na pandemia, com 12.795 mortes de segunda 
(8) até este domingo (14). O recorde semanal de mortes anterior pertence 
à semana passada, com 10.482 óbitos.
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